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ОРГАН то м ск о го  ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС

овялстя пйртийнйя ш ф ерея щ
завершила первый этап своей работы. Первым секретарем обкома КПСС избран А . А. Поморов

в № 19 «А(ргументов и 
фактов» за этот год напеча
тано отжрытое 'ПИСЬМО мно- 
готьцсячного коллектива 
строителей России, которые 
носстанавли1вают раарушеп- 
ные землетрясением а|р- 
мяиокие города. В письме 
оказано, что работать стро
ителям при1Ходится в экст
ремальных условиях. Семь 
месяце® неоднократных бло
кад |ре10публи1ки явились при
чиной простоев и невьшолле- 
ния заданий по вводу объ
ектов.

Блокады железных дорог 
сорвали планы и томских 
строителей. Они сбились с 
ритма, нарушился поточный 
график сооружения жилья. 
В результате в Ленинакане 
на сегодня картина сложи
лась такая; одни дома, как 
говорят строители, на выхо
де, а у других еще fic готов 
II nci;u.'n.in.:ii. .•)т:Г/|;. .\ тто

означает гарантированные 
просто» отделочникам.

Недавно вернулся из Ле- 
Н'инакана зам1ест1итель на- 
дальника объеди'ненил
сТоискстрой» А. Н. Груз- 
ден'ко. Вот как он оценива
ет сложивп]у'Юся обстанов
ку:

— Моральное состояние 
строителей таное: нервоз
ность, нетерпение и нетер
пимость. Они уже убедились 
в недоброжелательности ме
стного населения. Взлетели 
цены на услуги, фрукты, дру
гие продукты. Местные жи
тели, используя ситуацию, 
•стремятся реализовать свои 
меркантильные интересы. 
Отношение у них, мягко го
воря, вызывающе иждивен
ческое. Они не проливают 
пота на стройплощадках, 
бол1>ше думают сб отдыхе, 
чем о работе. Отсюда н у

Sttr

с  30 мая по 2 июня в Доме политического 
просвещения проходила XXII областная пар
тийная конференция. Это был цервый этап ее 
работы. Второй этап отнесен на период после 
XXVIH съезда КПСС.

Впервые делегаты областной партийной кон
ференции шбраны на широкой демократиче
ской осно.в€ — путем прямых выборов по ок
ругам в первичных партийных оргапизациях.

На конференции заслушаны и обсуждены; 
отчет областного комритета КПСС (докладчик
— первый секретарь обкома партии В. И. Зор- 
кальцев), отчет ревизионной комиссии област
ной партийной организацйи (докладчик — 
председатель ревизионной ,комиссии’ М. Г. Ни- 
колаев). дежлады «О проектах Платформы ЦК 
КПСС « XXVIII съезду падтии и Устава 
КПСС» (докладчик — влгарой секретарь об
кома партии А. С. Зарембо), «О проекте Демо- 
кратичеокой платформы в КПСС» (докладчик 
—сегцретарь Кировокого райкома партии О. В. 
Попов), «О политической ситуации в област
ной комсомольской оргаиизацик» (докладчик
— .первый секретарь обкома ВЛКСМ О. Ф. 
Бикбаев).

По обсужде*шым вопросам приняты резо
люции.

Конференция приняла решения: не давать 
оценку работе обкама партии; включить в чис
ло членов обкома партии четырех человек, 
предложенных областной конференцией моло-

дьк коммунистов: ежегодно .публиковать бюд
жет областной партийной организации.; про
сить ЦК КПСС опубликовать в печати пере
работанный после обсуждения проект Пяат- 
форМ1Ы ЦК КПСС до открытия XXVIII съезда 
КПСС.

По просьбе делегатов конференции В. И. 
Зоркальце® в.ьктупил с отчетом о своей дея
тельности в качестве члена ЦК КПСС.

Первым сейфетарем обкома партии, на аль
тернативной основе из трех кандидатур из
бран А. А. noMoipoB, ранее работавший секре
тарем обкома партии. Выдринутый на этот 
пост В. И. Зоркальцев отвел свою кандидату
ру. С0ьрета|рем по идеологии на альтернатив
ной основе из трех кандидатур избрал Ю. В 
Петров, секретарь парткома ТГУ, заведующий 
каейдрой философии университета, профес
сор, доктор философских наук. Других сек
ретарей и членов обкома партии решено из
брать на пленуме обкома .партии, который со
стоится в нюне с. г. • '

Слова глубокой благодарности высказали 
делегаты конференции В. И. Зоркальцеву за 
его самоотверженную работу на протяжении 
28 лет в областной партийной организации.

На альтернативной основе прошли довыбо
ры делегатов XXVIII съезда КПСС и членов 
обкома КПСС по мандатам, оставшимся ва
кантными после выборов по округам. Делега

тами съезда партии избраны рабочий маномет
рового завода А. В. Глушаков, писательница 
Т А Каленова-Заллавная, директор совхоза 
«Томский» П. П. Кошель.

В состав центральных органов партии ре
комендованы А. С. Зарембо, В. И. Зоркаль
цев, П. П. Кошель, А. А. Поморов, П. Я. 
Слеако.

Кон|ференция избрала новый состав членов 
контрольно-ревизионной комиссии областной 
партийной организации.

Состоялся первый пленум контрольно-ре
визионной .комиссии, рассмотревший орг'ани- 
защион.ный вопрос. Председателеим комиссии 
избран А. .С. Зарембо, заместителем — А. Д. 
Колтыков,

Решением конференции газета «Красное 
знамя» отньше стала органом только ^ком а 
КПСС (без приставки «и областного Совета 
народных депутатов»).

На конференции .вьюказано 263 замечания 
и предложения в адрес ЦК КПСС, прави
тельства, местных партийных .и советских 
органов, перви'шых партийных организаций. 
iBce они взяты на учет и будут посланы в 
партийные и советские органы, розданы де
легатам конференции для, принятия мер.

Делегаты конференции собрали и п е р ^ л и  
в фежд помощи жителям Ленинского района, 
пострадавшим от пожара, 1.618 рублей.
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Члены областного комитета КП СС
Т. и . Авдеенко — за

меститель секретаря парт
кома манометрового заро- 
да.

А. А. Андриянов — учи
тель истории средней шко- 
лы № 32 г. Томска.

А. С. Андросов -р пер
вый сшфетарь Томского 
райкома КПСС.

П. А. Артемов —■ дирек
тор совхоза «Комсомолец» 
Асиновского района.

V В. И. Архипов — началь
ник’ отделения цеха № 1 
объекта № 15 Сибхимком- 
бината.

Ю. П. Аршавский — сек
ретарь парткома Моряков- 
акой 'ре.монт.но-1акоплуата- 
ционяой базы флота.

Н. П. Байднн — первый 
секретарь Бакчарского рай- 
1КОма КПСС, председатель 
•районного Совета народньк 
депутатов.

И. С. Балабан — предсе
датель исполкома Черночр- 
ского сельского Совета на
родных депутатов Тегуль- 
детокого района.

Н. М. Белоусов — предсе
датель Кожевниковского 
районного Совета народных 
депутатов.

М. А. Беляев —директор 
радиоте-хличаокого завода.

A. А. Беспечный — за
меститель главного инжене
ра Томской ГРЭС-П.

О. Ф. Бикбаев — первый 
секретарь Томского обко.ма 
ВЛКСМ.

B. Е. ВОгач — управля
ющий трестом « Томск-
Трансстрой».

В. Н. Болнченков —
главный агроном .колхоза 
«Сибиряк» Зырянского ,рай- 

1̂  она.
В. Г. Волознев — стар

ший мастер приборлог^о за- 
■вода.

Ю. И. Бочаров — замес
титель директора по науч
ной части Томского опытио- 
показательного хозяйства 
имени Б. Н. Сидо|ран1ко.

Э. В. Бурмакин — реда«- 
тор газеты «Красное зна
мя».

И. Г. Бурцев — гене
ральный директор террито
риального об’Ьедииения ав
томобильного транспоргга 
«Том скавтотранс ».

Э. А. Вальтер — первый 
заместитель началъяика го
родского отдела внутренних 
дел Колшашевакого 1Г0рис’- 
'пблкома.

Ю. М. Вдовыдченко —
■командир самолета ТУ-154 
авиацрей|приятия, г. Томск.

И. Э. Вельтмандер — 
первый секретарь Зкфяи- 
ского райкома КПСС.

Г. Н. Виноградова — ин
женер пищеномбината ра- 

'р: бомего снабакеяия, г. Томск-7.
В. В. Власов — .командир 

вертолета МИ-8 Колпашев- 
окого объединвнЯого авиа- 
отряда.

В. И. Волкова — дирек
тор Дома пионеров О кгя^ь- 
ского района.

В. Н. Волошин — замес
титель председателя испол

кома, председатель рай
онной плановой .комиссии 
ЯПервомайакого районного 
Совета народных депутатов.

В. М. Воронова — дирек
тор Топурокой средней 
школы Колпашевского рай
она.

А. П. Габрусенно —• пер. 
вый заместитель председа- 
‘геля Томского облисполко
ма.

И. Т. Глазунов — кра
новщик Томского лесо
промышленного комбината.

A. В. Глушакад—слесацж- 
инструменталыцик маномет
рового завода.

B. П, Гончаров — замес
титель директора по про из- 
1вюдогв(у тп'И1цефа|брики
«Томская».
' В. А. Горбачев — секре
тарь ‘Парткома яаучио-про- 
изводственното объединения 
«Сибкабель».

Л. Г. Грибкова — замес
титель начальника торгово
го отдела управления 
рабочего снабжения,
г. Томск-7.

В. С. Григорьев — на
чальник участка судоподъе
ма Самусьокой рамоитно- 
эксплуатационной базы
флота.

Ю. Н. Г1тиенн)к — пред- 
(седатель |Верхне«е»гс4«>го 
райисполкома.

B. В. Джурко — капи
тан-механик Томского реч- 
иого порта.

Е. В. Дмитриев—началь- 
иик пож отдела УВД Том
ского облисполкома.

И. М. Дмитриев ~  инже- 
(нер лаборатории объекта 
№  1 Сибхиммомбината,

А. М. Дугин — слесарь 
1миогоотраслевого объедине
ния Ж1ИЛИщно-(КОМ,мунально-
14) хозяйства города 
Томска-7.

Т . Г. Евтушенко —• учи
тель иностранного, языка 
с]?едней школы >6 4, г. Аси
но,

Н. Н. Егоров — первый 
секретарь Чаииокого рай- 
.кома КПСС.

C. П. Езубченко — на
чальник горотдела г. Том
ска-7 УКГБ СССР по Том
ской области.

А. М. Еременко — пер
вый секретарь Верхнаке1т- 
ского райкома КПСС.

А. П. Жданов — предсе
датель Алексаидровеного 
районного Совета народных 
депутатов.

A. П. Жуков — второй 
секретарь Томского горто- 
ма КПСС.

Г. С. Жуков — председа
тель Колпашевского город- 
окС|Го Совета народных де
путатов.

Ю. Г. Жуков — военный 
руководитель Красноярсиой 
средней шкошы Кривошеин- 
окого района.

Н. В. Журавлев —брига
дир слесарей ТЭЦ Оибхим- 
.комбината.

B. Г. Завьялов — доцент 
«афедры общественных на
ук Томокого политехни
ческого института.

В. И. Зиннер — води- 
Кель совхоза «Стреакев- 
окой».

В И. Зоркальцев — член 
ЦК ‘КПСС.

A. П. Зотов — директор 
Белоярского среднего про
фессионально . технического 
училища Ха 41 Верхнекет- 
Ского района.

B. В. Иршевюо — пер
вый секретарь Ленинского 
райкома КПСС.

В. П. Кальннна — на- 
чашьник планового отдела 
1проиэводственного объеди
нения «Томскгоршвейбыт».

A. Г. Кальченко — замес
титель главного инженера 
управления «Химстрой».

Р. С. Карпов — директор 
научно . исследовательского 
•института кардиологии
Томского научного центра 
АМН СССР.

B. Д. Квасов — началь
ник отдела внутренних дел 
Советского райисполкома.

В. М. Кетов — первый 
секрета,рь Томского горко
ма КПСС.

Н. П, Кириллов кан- 
.дидат философских наук.

B. Я. Ключерев — зам ес
титель главного .инженера 
завода строительных м ате
риалов и издели.й, г. TO.MOK.

C. А, Коваленко —-дирек- 
trop нустового пиформа- 
ционно - вычислительного 
центра производственного 
объединения «Томскнефть».

О. В. Козловская — пер
вый секре'гарь Октябрьско- 
го райкома КПСС, предсе
датель Октябрьского район
ного Совета народных депу
татов.

М. С, Козырев — член 
облсовпрофа.

В. Н. Колмоков — на
чальник. монтажно-строи- 
тельного управления-43 
треста «|П|роммеханомон- 
таж», г. Томск-7. .

В. Г. Кондратьев — глав
ный .в.рач Томской .город
ской санэпидстанции.
• Н. А. Кондратьев — стар

ший научн|Ый сотрудник НИИ 
ЯФ при ТПИ.

В. Н. Короленко — сек
ретарь парткома Каргасок- 
окого лесопромышленного 
комбината.

П. П. Кошель — дирек
тор совхоза «Томский».

B. М. Кресс — председа
тель Томского областного 
Совета народных депутатов.

Н. С. Кречетова — сек
ретарь Томокого горкома 
КПСС.

в. М. Крюков — дирек
тор средней школы Х9 47 
г. Тойяска.

Н. И. Кузьменко — пред
седатель горисполкома, 
г. Томок-7.

А. П. Кулешов — дирек
тор приборного завода.

C. Н. Курочкин — сек
ретарь парткома проиэвод- 
ственного объединения
«Снбэлектромотор».

Л, П. Курячая — юрис
консульт торговой бавы уп
равления рабочего снабже
ния, г. Томок-7.

А. Г. Кучумов — началь- 
иик управления в^нутренних

дел Тамского облисполко
ма.

В. А. Луков — председа
тель Каргасокского рай
онного Совета народных де
путатов. а,

Н. С. Лукоянов — замес
титель " заведу.ющего со
циально - экон'омическим 
отделом Томского обкома 
КПСС.

А. И. Лунгол — замести
тель председателя Томско
го облисполкома.

A. А. Мазур — военно
служащий.

B. Г. Макаренко — бри
гадир монтажников до1«о- 
строительного комбината уп
равления «Химстрой».

Ю. С. Макушкнн — рек
тор Томокого государствен
ного университета.

Б. А. Мальцев — началь
ник территориального стро
ительного объединения
«Томскотрой».

Н. С. Малыхин — секре
тарь парткома научно-цро- 
иаводственного объединения 
«Полюс».

Г. С. Маркатун — пер
вый секретарь Парабельоко- 
го райкома КПСС.

В, Г, Марченко — второй 
секретарь Октябрьского
райкома КПСС, доцент 
iToMCKoro инженерно-строи
тельного института.

А. П. Масалыкин — пер
вый секретарь Шегарского 
райксма КПСС, председа
тель районного Совета на
родных депутатов.

Г. В. Матенков — замес
титель генерального дирек
тора Асиновского лесопро- 
мьипленного .комбината.

A. В. Машков — замес
титель начальника управле
ния КГБ СССР по Томской 
области.

B. М. Миронер — пред
седатель Томского город
ского комитета народного 
.контроля.

Г. Е. Михайлов — пред
седатель П|равлен1ия обл- 
погребсоюва.

Н. А. Михайлов — пред
седатель правления .колхоза 
им. Свердлова Зырянского 
района.

Н. А. Могильников —
заведующий нейрозоирурги- 
чеоким отделением горболь- 
ницы Xq 2 центральной мед
санчасти Xq 81, г. Томск-7.

А. А. Молков — проку
рор Бакчарского района.

Г. С. Молоканов — глав
ный инженер управления 
«Хим;строй».

А. А. Мосман — брига
дир слесарей Томского гор- 
■молзавода.

C. И. Муравьев — секре
тарь парткома Сибхиоиком- 
бината.

Ю, А. Назарко — доцент 
жафедры травматологии 
'Й>мского медицинского ин
ститута.

Г. А. Назимов — сле
сарь завода резиновой обу
ви.

Г. П. Нейфельд — управ- 
ЛЯЮ1ЦИЙ трестом «Томлес- 
строй».

Г. А. Никитченко — за
ведующая государственно- 
правовым отделом Томского 
обкома КПСС.

A. Н. Нисковских — вто
рой секретарь Кировского 
райкама КПСС.

B. Ю. Осипов — бригадир 
злектри!соБ завода крупно
панельного домостроения до
мостроительного комбината.

Р. Э. Палосон — директор 
совхоза имени 60-летия 
СССР Чаинското района.

A. И. Парешин — началь- 
HH.K городского ремонтно- 
строительного управления 
Ms 2, г. Колпашево.

B. И. Певнев — первый 
секретарь Кожевниковского 
райкома КПСС.

В. П. Петлин — началь
ник управления торговли 
облишолкома.

B. В. Петров — сварщик 
цеха повышения пластово
го давления НГДУ «Стре- 
жевойнефть» имени 50-ле- 
тиа СССР.

Ю. В, Петров — секре
тарь обкома КПСС.

Н. Б. Петрухин — проку
рор Парабельского района.

Л. Ф. Пичурин — заведу
ющий кафедрой алгебры и 
геометрии Томокого педаго
гического (Института.

C. Г. Плотников — во
дитель совхоза «Северный» 
Чаинското района.

И. К. Подковка — замес
титель председателя коми
тета по телевидению и ра
диовещанию.

A. А. Поморов — первый 
секретарь Томского обкома 
КПСС.

г. А. Понкратова — пер
вый секретарь Кировского 
райкома КПСС.

Р. А. Попадейкин — пред
седатель Томского облиспол
кома.

B. Ф. Попов — начальник 
областного производственно- 
технического управления свя
зи.

О. В, Попов — секретарь 
Кировского райкома КПСС.

Т. Ф. Процюк — редактор 
многотиражной газеты «Под. 
щипник» Ш З-5.

Г. А. Псахье — учитель 
физики средн.ей школы Ms 9 
г. Томска.

В. Н. Пуляев — наладчик 
стеклоформовочиых машин 
электролампового завода.

А. Н. Пунтус — замести
тель по политчасти курсант
ского батальона Томского 
вьюшаго военного команд
ного училища связи.

И, Н. Пустьшекий — рек- 
гор ТИАСУРа, заведующий 
ка^^дрой телевизионных 
устрюйств.

A. В. Разумников — пред- 
седате_пь исполкома Криво- 
шеинского районного Совета 
народных депутатов.

B. П. Ракульцев — на
чальник энергослужбы трам. 
вайно - троллейбусного уп
равления.

А. И. Реннит — предсе
датель исполком.а Ас'инов- 
ского городского Совета на
родных депутатов,

А. С. Репняков — бурю- 
вой мастер Васюганского уп. 
равления бурювых работ.

Г. А. Ронжин — секрж- 
тар>ь партийной организации 
прюизводствениого объеди
нения «Контур».

Е. Л. Рубцов — директор 
Томского комбината хлебо- 
пр>одуктов.

Г. В. Савко — начальник 
Томского подотдела Кеме
ровской железной дороги.

Ю. А. Садырев — секре
тарш парткома объекта М 5 
Сибхимкомбината.

С. И. Седунов — и. о. 
начальника ИГДУ «Лу- 
гинецкнефть».

П. Я. Семенов — лершый 
секретарь Асиновснспо гор
кома КПСС.

A. Н. Семес — генераль
ный директор НПО «Сиб
кабель».

Н. А. Сергеев — началь
ник ■ территориального про- 
ектно - строительного объ
единения «Оибграждан- 
строй».

B. А. Сидиков — диржк- 
тор совхоза «Рассвет» Ко
жевниковского района.

Г. М. Сливкина — за
меститель заведующего го- 
1РЮДСКИМ отделом иарюдного 
образования, г. Томок-7.

B. П. Смирнов — электро
монтер Сибирского химиче
ского комбината.

C. Г. Соколов — пержый 
секретарь Молчановскохо 
рай'кома КГЮО.

Т. Ф. Соколова — дирек
тор магазина Томского гор- 
пр>омтор)га.-

Н. А. Солтаганов — пер
вый секретарь Кривошеин. 
ского райкома КПСС.

Б. П. Соснин — замести
тель директора по науке На- 
рььмокой государжтвешюй се
лекционной станции.

Н. Ф. Сохарев — мастер 
цеха подземного ремонта 
скважин Х“ 1 НГДУ «Стрж-' 
жевойнефть» имени 50-летия 
СССР.

в . П. Столбов — замес
титель начальника цеха 
объекта Xs 10 Сибхимком
бината.

Ф. Т. Султангалеев —
электромснта1Жник Стрежев- 
ского монтажно - наладоч
ного управления.

В, К. Суханов — води
тель лесовоза Чаинското лес. 
промхоза.

И. П. Тарабрин — дирек. 
тор Аргат-Юльского комп
лексного леспромхоза.

В. П. Таракановский — 
фрезеровщик электротехни
ческого завода.

М. Ф. Тимонова — тех
ник-осеменатор совхоза «Ше- 
гарский».

Е. В. Типсин — первый 
секретарь Колпашевского 
горкома КПСС.

А. А. Тихомиров — за
меститель начальника спе
циального конструкторского 
бюро науч:но1го приборостро
ения «Оптика» СО АН 
СССР.

Г. П. Толстов — главный 
инженер производственного 
объединения «Томский 'Н̂ еф- 
техимяческий комбинат».

1\
» *■

наших строителей сложилась 
своя логика; чего ради тра
тить силы я  нервы, если и 
в России дел невпроворот?

Вторая проблема — лю
ди. Устойчивых в деле, пре
данных работе, стройке се
годня меньше, чем тех, ко
торые с . червоточенкой — 
выпить, поспать, меньше по
работать. Но настойчивость 
у томичей еще не источи
лась. В микрорайоне «Ани» 
они готовят к сдаче два 
16-квартирных дома. И у 
меня есть уверенность, что в 
июне томокстроевцы подой
дут к цели; доведут дома до 
«ключа» и сделают малые 
,.кам)муни|кации.

В нескольких репортажах 
|мы поста|раяись подробно 
рассказать о делах томских 
строителей в Ленина1кане. И 
в каждом говорилось о лю
дях, работающих на армян
ской I стройке. Лучшие из 
них того вполне заслужи
вают. В этом материале зна
комим наших читателей с 
рабочим-осаменщиком из 
бригады Яткина — Андреем 
Алексан'дровичем Лазаре
вым. Он молод и потому хо
рошо, что проходит испы
тание на интернациональной 
стройке. -Останется у Ан
дрея увиденное и по-свое'Му 
осмысленное, пригодится и 
намботанный в Армении 
опит.

Вспоминаются слова на
чальника строительно - мон
тажного поезда томских стро. 
ителей С. Н. Усеинова: «Ле- 
нннаканокая стройка — это 
испытание делом и врв.ме- 
нем. На определенную сте
пень прочности здесь прове
ряется человек Для строите, 
ля это полезный и «ужн1Ый 
экзамен, особеино для мо
лодого. Вот почему я, к при
меру, не жалею о том, что 
довелось мне работать в Ле- 
нинакане».

В. ЛЕБЕДЕВ.
• • •

НА СНИМКЕ; Андрей 
Александрович Лазарев.

Фото Н. ПОТАПОВА.

Б. П. Тренин — .декан ис
торического факультета Том
ского государственного уни- 
верситета1

К. Д. Трофимов — за'мес- 
титель генерального дирек- 
тора многоотраслевого объ
единения жилищно-комму
нального хозяйства города, 
г. Томск-7.

А. Е. Трунов — директор 
Института торфа, г. Томск.

Ю. И. Трусов — замести
тель " заведующего отделам 
организационно - партийной 
и кадровой работы обкома 
КПСС.

Ю. Г. Туров — перюый 
секретарь Каргасокского рай
кома КПСС.

И. В. Тютюкова — инже
нер ремонтно-механического 
завода Сибхимкомбината.

Э. Ф. Усков — директор 
Томского мебельного komi6h- 
ната.

А. Л. У тропов — секре
тарь Октябрьского райкома 
КПСС.

П, Я. Федоров — дирек
тор Чулымского леспромхо
за.

A. А. Фокин — водитель 
Стрежевского управления 
буровых работ имени 60-ле. 
тия СССР.

B. Н. Фриш — областной 
военный комиссар.

Г. П. Хандорин — дирек
тор Сибхимкомбината.

Л. А. Хижняк — замес
титель секретаря парткома 
ГПЗ-5.

К. А. Цхай — секретарь 
парткома завода режущих 
инструментов.

М. П. Чемакнн — предсе
датель Молчановского рай
онного Совета -народных де
путатов.

А. Ф. Чемернс — началь- 
•ник строительно - монтаж
ного управления № 7 уп
равления «Химстрой».

A. В. Черняйкин — вто- 
;рой секретарь Томского рай
кома КЛС-С.

Э. Г. Шайблер — дирек
тор Нововасюганской сред
ней школы Каргасокского 
района.

Т. Ф. Шебельгут — пред
седатель Стрежевского го
родского Совета народных 
депутатов.

B. С. Шепемова — заме
ститель главного врача по 
лечебной работе Кол(пашвв- 
ской ■ горбольницы.

А. П. Шгяаков — брига- 
дир слесаржй передвижной 
механизированной к-олонны 
№ 90, г. Стрежевой.

C. П. Шмидт — началь
ник •производствеянм'о от
дела электротехнического 
завода.

К. С. Шу1иейко -г- инже
нер научно - производствен
ного объединения «Вирион», 

А. Ф. Эйснер — началь
ник отдела рабочего снабже
ния НГДУ «Стрежевой- 
нефть» имени 50-летия 
СССР.

А. Л. Юрлов — секре
тарь дарткома совхоза «Ку- 
зовлевский» Томского 'рай
она.

Б. А. Яч1ненев — замес
титель начальника полити
ческого отдела Томокого выс. 
шего военного командного 
училища •связи.»

Адрес новостей: 
НПО

аСибэлектро-
мотор»

УРАЛОЧКА
ПРИНЯЛА

ПОКУПАТЕЛЕЙ
Наконец-то заводской 

магазин «Уралочка» рас- 
(Пахнул двери навстречу 
покупателям. События 
этого ждали долго.

В основном здесь бу
дут торговать продукци
ей по кооперативным це- 
«а'М, а также отовари
вать мотсростронт^елей 
■дефицитным» товарами и 
продуктами по талонам, 
^водокой магазин сни. 
мет многие заботы домо
хозяек — тружениц объ- 
единашя.

С ЛЮБОВЬЮ 
К ДЕТЯМ

Диплом первой ствпе- 
■ни и денежная премия 
ВЦСПС вручены коллек
тиву заводского Дома 
(культуры и техники.

Уже несколько лот. как 
моторостроители постро
или, оформили и подари
ли ребятам этот уютлый 
дом.

Здесь успешно работают 
почти три десятка раз
личных кружков, где за
нимается более 800 ре. 
бят.

Все эти годы творчес. 
«им коллективом бес
сменно руководит дирек
тор Л. А. Адаокевич. Че
ловек, увлеченный своим 
делом, ■искренне любя- 
щий ребят. Да и весь 
персонал здесь постоянно 
внедряет новые, нетради
ционные 4^рмы работы с 
детьми.

ДЕЙСТВУЕТ
о п е р а т и в н ы й

ОТРЯД
«Я, вступая в ряды 

РОО, перед лицом своих 
товарищей даю торжест
венное обещание...».

Так начинается клят
ва, которую дали моторо
строители при вступле
нии в рабочий оператив
ный отряд НПО «Сиб- 
электромотор».

О создании этого от
ряда на базе бывшей на
родной дружины в объ
единении говорили дав
но. И вот отряд из 27 че
ловек создан. Люди здесь 
в основном преданные 
своему делу, дисциплини- 
(ровая-ные кадровые рабо
чие. Создан. « штаб во 
главе с дружинником 
В. Н. Каштановьш.

За две недели прове
дено :уже 60 дежурств, во 
время которых задержа- 
но 80 нар.ушителей об
щественного гюрядка. Сре
ди доставленных в РОВД 
были грабители и убийцы. 
При задержании двух ху
лиганов с обрезом особо 
отличились А. Г. Грех- 
нев, В. Н. Усов, С. М. 
Кульменев.

Администрация объеди- 
нения выделила для от
ряда автомашину, высо
ко оплачивает каждое де
журство. И за последнее 
время заметно сократи, 
лось количество престу
плений в заводских мик
рорайонах,

В. СОМОВ.
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СОЗДАТЬ ОСНОВУ д л я  ЕДИНЕНИЯ
Из выступлений участников областной партийной конференции

в . и. ВОДОПЬЯНОВ, 
регулировщик приборного 
завода  ̂ председатель СТК;

— То, о чем я буду го
ворить, не црошучало в от
четном докладе областного 
ксшитета партии, этскго нет 
в дои^ументах. Я буду гово- 
.рить о нонверсин. Получа
ется так, что в нашей об
ласти нет дредп'рия1ШЙ, ко
торые попали под коивер- 
оию. Однако они существу
ют. Как произошло, что та
кая сильная промышленная 
часть нашего государства 
оказалась в тупике? Этот 
вопрос я ставлю и члену 
■ЦК Зоркальцев|у Виктору 
'Ильичу, потому что реше
ние о конверсии принима
лось Централ'ьньш Комите
том. nipeiUn'poiflTHH попади в 
тупик, люди остались без 
работы. Но ни областной 
комитет партии, ни Цент
ральный Комитет, ни Мин
фин, ни Совмин, никто не 
думает о там. Они представ
ляли себе, наверное, что ро
боты ■ изготавливают товар, 
которым мы защищались 
■многие годы. У меня есть 
предложение поручить то
варищу Зорнальцеву как 
члену Центрального Коми
тета КП(ЗС выйти с пред- 
ложевт^ем в Совмин ССОР, 
решить вопрос о таких пред- 
гдриятиях. Предприятия де
лали проду^ищию, сейчас она 
лежит на окладах, никто ее 
не покупает, значит, 
сверхнормативные запасы. 
Это устраивает Мин
фин и Совмин СССР, 

потому что за все взимают
ся и налог, и штрафы. По- 
'этодму я предлагаю, чтобы 
'Виктор Ильич и конферен
ция меня поддержали. Это 
судьба тысяч тружеников 
нашей области. Мы угроби
ли выдающихоя', .уникаль
нейших специалистов, кото
рые сейчас по воле опять-та
ки Совмина СССР начина, 
ют заниматься иголкамя, 
столами. А это новые 
вклады оредств, а они не 
государственные. а наши. 
Мы вынуждены в связи с 
этим прекратить строитель
ство жилья. Ставлю вопрос 
о том, чтобы от нашей кон
ференции был направлен 
документ в Совмин СССР и 
Верховный Совет СССР с 
требованием рассмотреть во
прос о защищанностя прюд- 
■щриятий. .Мы переходим к 
рыночной экояамике, что 
же будет с нашими пред
приятиями? А их не один 
дасятск. Мы угробим свою 
эконом'ику, создадим ситуа
цию в государстве, которая 
может привести к тяже- 
лейш'им последствиям.

Мы оцениваем областной 
комитет партии. В обкоме 
есть порядочные люди, ко
торые делали свое дело по 
мере сил и возможностей. 
Но есть секретариат, кото
рому я ставлю неудовле
творительную оцеН'Ку в пе
риод» этой работы.

Я считаю, что на XXVIII 
съезд от областной партий- 
ной конференции мы дол
жны послать Н. С. Крете- 

, тову, ее же — на долж
ность - первого секретаря 
обкома партия. Первым се
кретарем должен быть иде
олог.

В. И. ПЕВНЕВ, первый 
секретарь Кожевниковского 
райкома партии:

— В ходе выборных 
' кампаний широкое распро

странение в области полу
чила поляризация . общест
венных М'Неняй. На волне 
критики КП(ЗС, ее руково
дящих кадров ряд депута
тов получили мандаты до
верия избирателей и сегод
ня вершат судьбу народа.

Следует отметить, что 
этому споссбствовала вы
жидательно - оборонитель
ная позиция бюро областно- 
го комитета партии, кото- 
■ры'й по сути дела утратил 
позиции политического ор
гана и оказался на обочине 
разпивающихся 'событий. 
Видя вседозволенность, де
стабилизирующие силы, по- 
догреваемые (идейными ру
ководителями Демократи
ческой платформы, стали 
ратовать за ликвидацию 
1Ком(М|унисти'|е|с1кой партии, 
хотя многие из них являют
ся ее членами и носят 
партийный билет. Повели 
яростные нападки на об
ком КПСС с требованием 
его OTCTaiBKH. Особую тре
вогу сегодня вьиывает от
сутствие коюрдия1ационнО|ГО 
центра по, воем направле
ниям социально-'эконом.иче. 
С1К0Г.0 развития области, 
функции KOTOiporo ранее 
оауществлял обком КПСС. 
Не выполняются принимае
мые решения, и за это ни
кто персонально не несет 
ответственности. Отдана 
■миггинповой стихии кадровая 
политика. Через листС'ВО|Ч- 

■ную в'Ойну получило широ
кое распространение шель
мование кадров, и никто не 
пытается в этом разобрать-

G

(Начало смотри в предыду. 
щем номере газеты).

ся и показать общественно
сти тех, ному это выгодно, 
в чьих интересах это де
лается. Не дается 'принци
пиальной оценки дестабили
зирующим силам, которые 
стремятся разрушить В1сю 
систему управления, от- 
стравить подго1товлвнные 
иад'ры от работы, при этом 
иа себя ничего (конкретно 
■не берут.

По прилавкам магазинов 
(МЫ видим, что овертьюа- 
ется гроизводство на про- 
мышлея1НЫ1Х предприятиях. 
■Почему в ряде областей ор- 
й'анизова(Но параллельное 
проиаводство сельхозтехники, 
'ВПЛОТЬ до самоходных си- 
лосоуборочных высокопро- 
изводительных комбайнов, а 
мы у  себя не мсжем даже 
наладить производство про
стой сенокосилки?

Почему совхозы вынужде
ны в обмен на сельхозпро
дукты завозить металло
конструкции- и строитель
ные материалы из соседних 
областей? У тружеников се
ла потеряна вера в эффек
тивность принятых реше
ний. На местах сегодня не
возможно удержать мено
вую торговлю.

Не надо быть политиком, 
чтобы не заметить, что уже 
сегодня мощь и сила госу
дарства зависят 1не столько 
от того, сколько произво
дится ядерного оружия и 
сверхмощной военной тех
ники — их на междуна
родном рынке не обменять 
на валюту, не удовлетворят 
■чувство голода безбрежная 

. демократтаация и глас
ность, хотя все это и в ме
ру необходи'мо.

Сегодня диктуют политику 
хлеб и продукты питания. 
Но по сей дань в адрес се
ла раздаются одни обеща- 
ния. Кабинетные работни
ки, iKOTopbie в своей жизни 
ни разу не кащу»®!' лопатой 
землю, не вырастили ни 
одного поросенка и куренка, 
пытаются крестьянина на
учить, навязывают ему свои 
идеи о частной собственно
сти, которые он 'не приемлет. 
В этом особенно преуспе
вают представители парт.ий- 
ных клубов.

Уроки прошлогодаих кар
тофельных дебатов ннчаму 
не научили. И сегсдня на
п о л я х  п р и г о р о д н ы х  СОВХО
ЗОВ перерастает .лук, не по
сажена в достатке рассада 
(Капусты. Не все благспо- 
лучно складывается с по
садкой картофеля.

Уважаемые делегаты 
Тамска! Почему все вы за 
няли позицию наблюдателей 
и не принимаете решитель
ных мер по изменению сло
жившейся ситуации в луч
шую сторону? В состав 
делегатов города входят 
руководители всех уровней, 
народные депутатьц Ведь 
зимой народ вам этого не 
простит. И первыми, кто ва 
это предъявит спрос, будут 
npeflCTaiBureaH разных
фракций и платфо.рм.

Конечна обком КПСС 
есть за что (критиксвать. Но 
ведь обком — это не 'Щша- 
рат и даже не Томск, это и 
16 сельских 'Районов, а там- 
то |Ноллективы рз(ботают, 
несмотря на отсутствие по
мощи города. Ведь там' ра
ботает почти половина чле
нов обкама КПСС. Поэтому 
я не разделяю оценки, ко
торую зД'ССь давали пред
ставители партклуба, кото
рые поставили перед со
бою цель расправиться с 
неутодными (ИМ т. Зоркаль- 
цевым и членами бюро об
кома КПСС. И на протяже
нии года делают 'Все для 
этого, постоянно выбивают 
их из рабочей «олеи. Это я 
осуждаю.

От имени делегации рай
она вношу дредяожени'е: 
работу обкома КПСС при- 
вна/гь удовлЛворительной. 
Областному комитету партии 
и его бюро нужно занять 
активную позицию в едиае- 
■нии и .консолидации здоро
вых сил. В то же время 
следует ужесточить разме
жевание с теми, кто пытает
ся на волне демагогии на- 
Ж!ивать политический авто
ритет, мешает в организа
ции сопиаль1Н10-Э1Кояом|Иче- 
окого развития области, вно
сит омуту.

Э. М. ОЗОЛС, член Ко
митета партийного контроля 
при ЦК КПСС:

— Уважае.мые товарищи!
На вашей отчетно-вы- 

(борной партийной конферен
ции ид ет по-'Настоящему 
партийный .разговар — ост
рый и откровенный.

Сегодня перестройка под
вергается серьезным испы
таниям. Как справа, так и 
слева руководство страны 
вьшуждают применить си
ловые меры. В связи с этим 
большое значение имеют 
решения третьего Съезда 
народных депутатов СЬСР, 
введение института прези
дентства.

Перед выбором стоит и 
наша КоммуН|Истическая 
партия. KaiHoft ей быть? 
Какие у нее программные 
цели, методы работы? Это 
■волнует ̂ всех.

Проект Платформы ЦК 
КПСС к XXVIII съезда' 
партии, одобренный мартов
ским Пленумом ЦК, про
двигает нас вперед в идей- 
|но-(ПО!лят.ичес1ком' осмысле
нии перестройки. Наша 
партия и впредь будет вер
на творческому духу уче
ния Маркса, Энгельса Ле- 
■нина. Ссщ,иализйцу не проти
вопоказаны РЫН.ОК, новые 
формы хозяйствования, ос
нованные на .реформирован
ных отношениях собственно
сти.

Центральный Комитет 
высказался за то, чтобы 
партия была ава(нгардной по- 
литнчеокой силой общества, 
разрабатывала и предлагала 
обществу пути перспектив
ного развития, д.абивалась 
их реализаа}ии через ком- 
м.у!нистов в государствен
ных и общественных струк
турах. Партия готова к диа
логу и сотрудничеству со 
всеми, (КТО выступает за 
обновление социалистиче
ского общества.

■Однако одно дело просто 
держать власть в руках, 
др^ое — вести работу в 
обществе в условиях широ
кой политизации масс, де
мократизации общественной 
жизни. Ход перестроечных 
■процессов последнего в.ре- 
мени во многих регионах 
страны, в том числе и в ва- 
■шей области, вскрыл явный 
недостаток новьк подхо- 
|Дов, форм и методов дея
тельности партийных коми
тетов.

Особо хотел бы остано
виться на обстановке, сло
жившейся в партии накану
не XXVIII съезда. Нельзя 
делать ввд, будто ничего 
особенного не происходит, 
когда группа коммунистов 
по сути дела противо(по- 
ставляет себя всей партии.

Все вы знакомы с Демо- 
(Кратичеокой платформой. С 
авторами ее можно спо
рить, с чем-то соглашаться. 
Но существо вопроса, това
рищи, в другом. Демонра- 
тическая платформа — это 
своего рода прикрытие, ды
мовая завеса, пользуясь ко
торой, группа раскольников 
пытается устранить партию 
с политической арены.

Е1е идеологи (намеренно 
раЗ|Ду|Ва.ют имеющиеся про
тиворечия, подталкивают 
партию к парламентаризму, 
зовут к фракционности, 
В1недряют чувство вины в 
массовое сознан1ие (комму
нистов, парализуют их спо
собность к преобразователь
ной (работе.

(Наступило время, коцда 
должно произойи размеже
вание с теми, кто отвергает 
идейные и организационные 
ОСНОВЫ партии, отрицает Ок
тябрь. Об этам прямо гово
рится в открытом письме 
Центрального Комитета 
'КПСС «За консолидацию на 
принципиальной основе».

Естественно, это разме
жевание должно стать де- 
■лом самих коммунистов, 
партийных организаций и 
комитетов. Важно не допус
тить перегибов, обеспечить 
(абъективность', Еиипиатель- 
яый подход к тем' ■комму
нистам, которые, если мож
но так выразиться, добро
совестно заблуждаются.

Чтобы повысить автори
тет партии, мы, коммунисты, 
должны действовать и вести 
себя так, чтобы ни у кого, 
в том числе и у н.аших по- 
лити.чвских противников, не 
было ни малейших сомне
ний в честности, правдивос
ти и порядочности партий
цев, очищать св(0и .ряды от 
карьеристов .и другой на
кипи. Просчетов не простят 
■нам ни наши друзья, ни 
враги. Сейчас особенно 
нужны личный пример (ксм- 
■М'унистов, их активная по
зиция.

Сегодня много говори
лось о раз1раничении функ
ций партийных, советских и 
хозяйственных органов. Да
же звучали в связи с этим 
объяснения допущешяого от- 
■ставания в отдельных от
раслях народного хозяйст
ва. Однако при любом раз
делении функций партия 
никогда не снимет с себя 
ответственности за корен
ное улучшение жизни на
рода.

В области сложилось от
ставание социальной инфра- 
структуры .от потребностей 
быстроразвивающегося на
родного хозяйства. Доля ка
питаловложений в непроиз- 
водстве(НИое строительство 
составляет только 25 про
центов, а фактически ее .на
до довести до 35—40, что
бы успешно решать задачи 
по развитию социальной 
сферы.

Вышедший ва днях Пре
зидентский указ предписы
вает создать условия для 
двукратного увеличения 
объемов жилищного строи
тельства. Это серьезная за
дача, причем ® русле пере
стройки и партийным орга
низациям от решения ее 
отходить никак нельзя.

Прошу меня понять пра
вильно. Речь не идет о 
возврате к прежним мето

дам адМ|Шистрцрован.ия. 
Партийньш комитетам надо 
настойч(иво добиваться бо
лее эффективной работы 
июммунистсв - руководите
лей, последовательного ре
шения роли Советов в уп- 
1:>авлении х(оая1йстЕ|Ом |об. 
ласти.

Несколько слов окажу по 
TOBaipaM народногб потреб
ления. Казалось бы, планы 
по их производству в ва
шей .области из года в год 
перевьшолняются, а товаров 
в магазинах как не было, 
так и нет. Безусловно, не
достаточен ввоз со стороны, 
котсрый, кстати, ,в семь раз 
превышает вььвоз собствен- 
1НЫХ товаров. По полностью 
ли используются возмож
ности вашей мощ'ной (про- 
мьипленности, в том числе и 
оборонных предпр(иятий?

Анализ показывает, что 
далеко не полностью. На 
один рубль фонда заработ
ной платы производ'шся 
товарюв всего на 61 копей
ку, тогда как по РСФСР— 
на 95. 'При этом, как вы 
знаете, в прошедшем году 
каждое четвертое предприя
тие не вьшолнило задэние 
по товарам народного пот
ребления.

Демократизация внутри
партийной жизни, наличие 
аппозиции в обществе будут 
сЦосабствовать самскоятро- 
лю в партии. Но было бы 
неправильным делать вы
вод, что задачи контроля в 
партии этим исчерпывают
ся.

Каким быть контрольным 
органам на местах, 
дано право решать самим 
па.ртийным организациям. 
Должен только оказать, что 
с избранием коитрольяо. ре
визионных органов, подог- 
(geriaix партийным кшфе- 
.ренциям и съездам, откры
ваются для них новые воз
можности.

Подчеркну, что они соз
даются не для противопо
ставления партийным коми
тетам, а для совместной, 
более .плодотворной дея
тельности, для облегчения 
их ра^боты по соотшегству- 
ЮЩИ.М направлениям. Это 
органы, выполняюпцие стро
го определенные контроль
ные функции.

Разре(шите пожелать вам 
дальнейших утспехов в ра
боте, больше уверенности в 
себе, в своих делах. Креп
кого едипства не на словах, 
а на деле дл.я осущеспвле- 
дая намеченных вашей 
XXII партийной конферен
цией задач.
. Н. А. ВЯТКИН, директор 
совхоза «Тогурский»:

— Глаоноцть в ‘ первую 
очередь нанесла удар пре
стижу партии. Открытие 
черных стран'нц сталинского 
периода, .коррупции и зло- 
улотр^лений .властью пар
тийных лидеров iBcex уров
ней бреонневского периода 
привело в шо1ковое состоя- 
ни'е советских людей. Кому 
мы верили? За кем и куда 
шли? Какое общество стро
или? Эти вопросы волнуют 
сегодня всех, и ответа на них 
.нет. Партия продолжает те
рять авторитет. При этом 
надо сказать, что не самц 
партия в этом виновата, а 
партийные лидеры. Признав 
ошибки застойного периода. 
Политбюро не спешило их 
исправлять. А наоборот, в 
годы перестройки налома
ло немало дров|.

Неумелая антиалкоголь
ная кампания, создание и 
ликвидация госагрспрома, 
когда на шею хромающему 
■на обе .ноги сельскому хо
зяйству была повешена до
веденная до ручки пищевая 
.промышленность. Не много 
ли ошибок? Партия тогда 
чего-то стоит, когда умеет 
исправлять овот ошибки.

.Просчеты центральных 
партийных органов, дойдя 
до периферии, значительно 
усиливаются. Дело в том, 
что на уровне области, рай
она сидят .иаполнители, 
старательно проталкиваю
щие в жизнь очередную 
идею ЦК без какого-либо 
анализа. Это в полной ме
ре относится к работе наше
го обкома КПСС. Работники 
аппарата обкома, 1пропиган- 
ные духом командно-адми- 
нистрагивной системы, в .пе
риод демократии оказались 
практически не у дел. Вмес
то того, чтобы активно за- 
(йяться поиском нсдаых форм 
и методов ра'боты, уступили 
инициативу неформальным 
движениям, которые, кстати, 
.и д.вигают сегодня все про
цессы демскратии, гласнос
ти как в области, так и в 
стране. .

Обком КПСС .ушел от по- 
цштиче.ского руководства в 
партии, а партийные лидеры 
(об*{ома, paiteoMOB включи
лись в активную бо,рьбу за 
■личную власть, за места в 
законодательных органах 
власти. Этим самым еще 
больше ослабив консол1Ида- 
цию сял, к которой призы
вал т. ;^ркальцев. Комму
нисты пцрвичак оказались 
предоставлены сами себе.

Считаю, что аппарат об

кома КПСС 'Надо обновить 
на 100 процентов, убрать 
(в!сяческую йюменклатуру. 
(Попытки Д'Сржать под конт
ролем раостановку кадров 
обречены на провал. Приве
ду пример. В районе более 
■пяти лет решается вопрос 
о .разделе совхоза «Чажем- 
тоаский», где шесть отделе- 
.■ний находятся на грани раз- 
в(ала. Неоднократно воп'рос 
поднимали горком КПСС, 
РАНО, но, как доходило де
ло до обкама, — Т0|рмюз, 
нельзя, надо подумать, ведь 
там сильный руководитель... 
Аппарат обкома считает, 
что если человек попал в 
номенклату.ру, то должел 
■находиться на руководящей 
работе до пенсии. А резуль
тат мало волнует, лишь бы 
человек был исполнитель
ный.

Демократическая плат
форма не в бровь, а в глаз 
попала, раскритик|ава|в |СУ- 
ществующую систему под
бора и расстаяопки кадров, 
оброошу'Ю привилегиями, по- 
пряашую в коррупции. У 
«ас все это имеет место. За 
■последние годы обком прн- 
■нял много по.становлений по 
селу, но он'И не вьшолняют- 
ся. Село осталось один на 
один с диктатом 'промыш- 
леннссти, неудержимым ро
стом цен на материалы, 
■оборудование, технику, го
рючее.

Говоря о перестройке, за- 
бы'ваем, что без крепкого 
селъ<жого хозяйства успеха 
не достичь. Сегодня ■еще 
не поздно поправить дело. 
(Прамышленность го;рода 
должна пом'очь селу, надо 
прекратить иа год-два все 
стрюительство в городах, а 
средства я  ,ресурсы напра
вить в деревню. Неужели и 
нам, селянам, на диктат 
промышленности ответить 
своим диктатом?

С переходом на рьшоч- 
ную аконамику общество бу
дет разделено... КПСС, хоте
ла бы она того или нет, не 
сможет дырявое лоскутное 
одеяло натян'уть на 'Всех по
ровну.

Н. Л. ГАССИЕВ, секре
тарь парторганизации
ДРСУ-1 Томского района:

— Меня как коммуниста 
с 20-летним стажем и сек- 
р(^аря первичной партий- 
ной организации глубоко 
волнуют та ситуация, те про
цессы и критическое 'кри
зиснее положеште, слоясив- 
■шееся в 'партия. Надо ис- 
■кать выход из сложившейся 
ситуации, не йадать духом, 
не опускать руки. Иначе 
ка.кие же мы партийные 
бойцы? Ведь народ ждет от 
нас .перемен и сдвигов.

Что же привело к паде
нию авторитета партии? По
стоянное шельмование пар
тии, очернительство в прес
се и средствах массовой ин
формации я  выявление 
только недостатков. Но ведь 
основная .масса рядовых 
членов партии — честные, 
трудолюбивые люди. И 
вдвойне обидно, что сегодня 
из парти1и выходят рабочие 
■и крестьяне. Куда мы придем 
с таким обновлением?

Причиной (Падения авто
ритета явились и командно- 
административиый стиль ра- 
■боты, подмена посударствен- 
ных, правовых, хозяйствен
ных и общественных орга-. 
низаций. И хотя сегодня 
партийные органы посте
пенно передают полномо
чия Сс(В€там, но происходит 
это медленно. С большим 
запозданием вьшли важные 
партийные документы: Плат
форма КПСС и проект Ус
тава КПСС. Большой урон 
нанесло принятие громозд- 
■ких парт.ийных решений и 
невыполнение их.

В условиях .многопартий
ности, а это свершившийся 
факт, народ признает ту 
.партию, 'Которая лучше за'й- 
мется 'Повышением уровня 
благосостоя'нил я жизнен
ного уровня. Поэтому все 
(партии должны проявлять 
мудрость. Только тогда 'на-* 
:рсд признает их. И хватит 
шельмовать друг друга, за- 
■нима1ть'ся пративостоянием'. 
Из этого ничего хорошего 
не получится.

Волнует сегодня и то,:кто 
поедет на съезд партии. У 
нас в области 12 из 15 деле
гатов — ра1ботншш вькше- 
го эшелона. А где предста
вители среднего звена, сек
ретари ларггийных органи
заций? Ведь судьба партии 
сегодня решается ■в низовых 
(пâ pти■йlH■ыx орган;иза1циях. 
'На съезде должно быть не 
■менее половины рабочих и 
■крестьян.

Сегодня у части (комму- 
■нистов возникает сомнение 
в эффективности '.работы об
кома партии, райкомов. 
Прешло почти два года Не- 

■ ужели все это время высо- 
(кспоставлеяные партийные 
■ра'ботники занимались толь
ко политической борьбой?

Вместо того, чтобы, засу
чив рукава, оказывать прак
тическую помощь пер|вич|- 
ным организациям, сегод
ня обком |И райкомы .во 
многом пустили 'Работу на 
самотек. Все в бегах и за

няты тем, чтобы найти хоро
шее место. Как же в такой 
обстановке уцреплять авто
ритет партии?

Нам нужно определиться 
в главном. Нужна ли пар
тийная оргаьшзацяя нъшеш- 
него образца народу? А ес
ли нужна, то необходимо 
определить фу|Н1Кция пар
тийной организации облас
ти, а исходя из этого, опре
делить структуру. Нынеш
няя никого не ycTpaHsaier. 
Сегодня особенно нужна 
выработка программы дейст
вий о концеп'ции дальней
шего движения областной 
партийной организации. Ну
жен четщкй механизм, что
бы первичные 'Партийные 
организации заработали по- 
'нова'лу.

А. П. ГОЛОЩАПОВ, учн. 
тель Парабсльской средней 
школы, секретарь партор- 
ганизсщин:

— Эдесь, на конференции, 
надо определиться в целях 
и задачах нашего движе
ния, его страгеши и такти
ке. Стратегия и тактика 
должны быть ясными' не 
только каждому но.ммунис- 
ту, но и лю^М'у- тружени
ку.

Предсъездовская Плат
форма ЦК КПСС мнего- 
словна язык тяжел, до сути 
дакопатьоя непросто. В|о- 
лее понятен "язык Демокра
тической платформы, яснее 
ее идеи, но тон ее ^ а п е л -  
ляционен и категоричен. От
дельные положения, спорны 
или неприемлемы. Думаю, 
дело можно упростить сле
дующим образом. Партия 
определила своей ошовной 
за'дачей улучшение жизни 
трудящихся. Правда, реша
лась эта задача странным 
образам: человека (призыва
ли трудиться на благо об
щества, во амя высоких це
лей. 'Но е.му не давали тру
диться во имя собственного 
блага. Трудиться во имя 
ссбственного 1блага счита
лось аморалъны'.м, это 
стремление всегда порица
лось общественностью. Те
перь мы знаем, в какой ту
пик завел нас этот путь. 
Партия должна активно 
поддерживать создание та
кой атмосферы, в которой 
каждый человек в сиду сво
их способностей и возмож- 
■ностей будет создавать свое 
благополучие, укрепляя тем 
са?.1ым благосостояние об
щества. Может быть, в но
вых услов'иях и появится 
.возмож'ность прст1роеш1я 
KOMiMj'HHSMa как общекства 
всеобщего благоденствия. 
Но сегодня надо дать людям 
возможность быстрее удов
летворить свои самые на
сущные потребности.

-В период подготовки к 
съезду выявились разные, 
порой диаметрально проти- 
(вополежные, точки зрения 
на партшо, революцию, на 
inepcneKTHBibi партийного 
строительства. Это хорошо. 
Как известно, истина лежит 
где-то лосередияе, а, чтобы 
найти середину, надо знать, 
где краа

По-.видимому, коммунистов 
будут вдальнейш.ем объеди
нять 'какая-то общая цель, 
общая стратегия и тактика 
достижения этой цели, об
щая организация. Все это 
'Д10ЛЖНО определяться 'На 
(местном уровне, это должно 
найти отражение в Уставе.

Нельзя регламентировать 
каждый шаг KOMMyiHMcra. 
&Кн|шь диктует Н'ес|5хойи-. 
мость принятия нестакдарт- 
■ных решений'. А в условиях 
многопартийности станут 
нормой компромиссы, блоки
ровки с другими партиями. 
.Необходимо вшрсд.ить отно- 
ше(ния товарищества между 
.вом1муннстами, независимо от 
занимаемой должности. На
доело чиновничье высокоме
рие, а то и откровенное 
xa'MicTBO.
■ 'Комдхуеисты серьезно 
обеспокоены безудержным 
изъятием природных бо
гатств из наших краев — 
леса, газа, нефти. Природе на- 
НО.СИТСЯ колоссальный урон, 
а что взамен? Скоро 20 
шегг строительству Дома 
да'льтуры в 'Парабели, а 
■конца не видно. Исчез из 
планов строителей интер
нат, так и не построен.ы 
це(нт.ральная котельная, 
аэропорт.
■ Делегация Парабельского 
района призывает комму- 
■нистов области! добиться пе- 
(реомотра политики исполь
зования лесных радурсов. 
■Мы гордимся освоением га
зовых месторождений, но 
ежегодно в печах сгорает 
столько леса, сколько не 
пед силу заготовить ни од
ному леспромхозу. Предла
гаю газификацию жилья на 
селе считать задачей № 1 
областной партийной 'орга
низации.

•Коснусь проблем сель
ской школы (И сельского 
учителя. Даже .в немного
численных новых школах 
бросается в глаза стремле
ние экономить на всем. Зи
мой в школах царит холод, 
изматывая учевиков и учи
телей. Освещенность класс

ных комнат повсеместно ни
же нормы. Не хватает обо
рудования. Учитель остает
ся пасынком на селе. Ес
ли и р^ьш е недоступен был 
ему дефицит, 'можно пред- 
став1ить его положение сей
час...

Г. Е. БАРАНОВСКИЙ, 
председатель колхоза'
«1 Мая» Первомайского 
района:

— На партийной .конфе
ренции разговор должен 
быть на партийные темы, 
то есть кто и как понимает 
роль областной партийной 
организации в этой сложной 
политической обстановке. На 
мой взгляд, за эти полтора 
года, за которые отчитыва
ется обком партии^ «ак
ции» в областной па1Р™йной 
организации не только не 
поднялись, но значительно 
упали. И, ду'маю, в резуль
тате часто непродуманных 
действий, , медлительности, 
неумения и нежелания рабо
тать в новой сбетанонке мы 
подошли к своему главному 
собранию области с гораздо 
меньшим авторитетом, чем 
это было в период подготов
ки к XXI областной партий
ной конференции.

И дело-не только в необ
думанности, HcnoHHMaiHHH и 
неумении. Я лично убежден, 
что многое делается искус
ственно, специально: стал
киваются лбам'И группы лю
дей, организаций, город с 
деревней. Порой вопрос ме
лочный, но он больно заде
вает интересы очень (боль
ших групп. Например, в 
чьих интересах делается не
равноценное распределение 
дефицитный товаров меж
ду городом и деревней, да
же между тор1гующими 
предприятиями разных от
раслей на селе? Почаму по- 
1С1ТОЯН.НО держат сельское на - 
(Селение во взвинчен- 
ном оостоянии, выделяя 
)В городе два килограм
ма caixapa, а на селе — 
по одному? А кто ответит за 
авантюрные решения при 
проведении антиалкогольной 
кампании? Зачем порушили 
все за день?.. В настоящий 
(Момент очень довольны сло
жившимся положением одни 
томские цыгане. От1куда по
рождаются эти ошибки? Кто 
является их автором в об
ласти? Сегодня об этом на
до говорить, и мы тогда 
сможем выбдать такое руко
водство, которое бы дейст
вовало более осмотрительно 
и разумно.

А нерешенные вопросы 
по восстановлению села! За
чем и кем была надумана 
программа восстановления 
малых сел, если решение по 
отчислению 10 процентов 
капвложений из города в 
село не вьшолняется? Нап
ример, Ю. А. ПеляЕин— ди
ректор завода измеритель
ной аппаратуры в ответ на- 
эти решения просто-напросто 

■порвал шефские связи. Раз
ве такие действия и такое 
отношение добавят автори
тета обкому 1ПарТИЯ со СТО: 
роны села? Думаю, наобо
рот.

Или (возьмем вопросы по
литические, требующие 
'пратнципиальных позиций, 
действий и решений. Как 
грибы растут различные клу
бы: политические, партий
ные, народных депутатов. 
Некоторые действуют уже 
больше года, работают от
крыто против 1паргии, ее 
идейных и организационных 
основ и устоев, а мы ниче
го не пдедщринимаем. Раз
ве что платим отдельным 
членам клубов (партийны1е 
деньги.

И еще несколько проб
лем. Мы привыкли провоз
глашать модньк лозунги: в 
деревню — благоустроенное 
жилье, соврем'ен'ный соц
культбыт, Ш'колы - десяти- 

' летки. Но как понимать по
литику обкома (Партии, как 
дальше верить словам и за
верениям больших руково
дителей, если хозяйст1во, 
проведя за собственные 
■средства первый 'этап ре
конструкции Туеядатской 
школы, не может продол

жать работу? А , отдел на
родного образова'ния даже 
не нашел нужным оплатить 
за нее.

Не без участия обкома 
Шаргин Первомайский рай
он не имеет заводов строй- 
■материалО'В и до сегодняш
него дня нам фонды на кир
пич выделяются с Асинов- 
сного кирзавода. Но ведь, то
варищи, этот 1ки;рпич толь
ко на бумаге. Кооператоры 
этого завода асе 'решения 
облисполкйма выбрасывают 
в урну, а кирпич Первомай
скому району не дают, да
же при наличии (Кабальных 
договороа Вот с этого и на
чинается анархия. Как мож
но нсить и развиваться хо
зяйству, когда за 7 месяцев 
из выделенных 600 тысяч 
мы получили лишь 20 тысяч 
штук кирпича? Председате
лю ли колхоза ходить на 
поклон к  (Кооператорам, 
вьшрашивая кирпич. На мой 
взгляд, функции председа
теля друт.ие. В обкоме же 
партии все чего-то ждут.-

Н. П. БАИДИН, первый 
секретарь Бакчарского рай
кома партия:

—̂ На мою точку зрения 
не давит груз партийного 
функционера: немногим бо
лее года ра(ботаю секрета
рем .районного комитета 
партии, избран на этот пост 
в период возрастающей кри
тики в адрес партии, 
активной политизации на
селения, (Когда в соз
нание людей постоянно вкла
дывается мысль о том, что 
пройденный путь еоциали- 
стичес1кого строительства 
ошибочен, что КПСС вела 
народ не в том направлении. 
По.двергаются сом1Н(€йИ(Ю не 
только социалистические и 
коммуН|Исхические идеалы, 
но зачастую забываются я 
искажаются те общечелове
ческие ценности, за кото
рые всегда боролась наша 
партия. Прос1матривается це
ленаправленное, огульное 
охаивание, а порой предна
меренное .иакажен'ке исто
рической действительности. 
Все это исходит от людей, 
стремящихся разрушить 
■партию. Они умело исполь
зуют факты, ставпше досто
янием гласности в паргюд 
перестройки.

Делается это с целью дис
кредитации партии. Волее 
того, такие процессы заро
дились внутри самой пар
тии, где определенная часть 
коммунистов под видом по
иска путей обновления пар
тии j^MiKHMH фразами, 
огульной (критикой ищет 
поддержки у неимеющих 
четких 'Поз(иций.

Кто же эти люди, рату
ющие за Демократичесгогю 
ллаяформу, организовавши
еся в Томске под вывеской 
партийного клуба? Газета 
«Красное знамя» на днях 
опубликовала интервью с 
деШ(вгато.М' XXVIII съезда 
КПСС т. Ма.рченко, кото
рый замечает, что у коор- 
дшаторов партклуба «мно
го политиканства». Какие-то 
скрытые цели, (которые про
водятся в жизнь. Личные ам
биции.

А где же отсиживается 
наш идейно - теоретический 
центр в лице идеологической 
комиссии и идеологического 
отдела обкома КП(СС? По- 
че.му многие ученые Томска, 
в том числе и обществове
ды - коммунисты, СВ10И тео
ретические исследования 
сосредоточили на .поиске 
иетати'В(Ов в партии, смако- 
■ваиии просчетов, охаивании? 
Дело дошло до того, что 
один из каммунистов в сво
ей публикайщи в газете 
«Красное знамя» выдвига
ет как панацею лозунг «Чем 
х>-же, тем лучше». Кому это 
лучше?

В стране и области, идет 
перестройка политической 
системы. Практически на 
деле стала- осуществляться' 
■провозглашенная перестрой
кой цель: передача власти
Советам. Но в этом процес
се обкам КПСС занял по
зицию наблюдателя. В(иди- 
мо, следовало бы . глубже 
нникнугь в суть разделения 
власти Советов на исполни
тельную и законодательную, 
высказывались сомнения в 
целесообразности такого раз
деления на уровне сельско
го да и районного Советов, 
но эти сомнения не стали 
(предметом глубокого нзу- 
чения. Структуры созданы, 
сомнения у MiHor.Hx усили
лись.

061КОД1 КПСС в ряде рво- 
нх постановлеЦий заявлял о 
■приоритет'ных отношениях к 
селу. Но заявления эти ос
тались только заявлениями. 
Положение и на селе не 
улучшается, .приоритет по- 
прежнему отдается городу. 
У'верен, что сегодняшнее 
ухудшение жизни, на селе 
завтра в дву-, трехкратном 
ухудшении отразится на го
роде.

Вырабатывая концепцию 
будущего аграрной полити
ки, надо предметнее О'пре- 
делить меры действе.нного 
влияния на укрепление се
ла.

А. В. РАЗУМНИКОВ, 
председатель райисполкома 
Кривошеинского района;

— Областной комитет пар- 
Т1ИИ должен быть сбластньм 
комитетом, И я как член об
ластного комитета партии 
нового состава избранного 
коммунистами :в пер(аичных 
партийных организациях, в(и- 
жу его значимым, хочу, что
бы он работал коллегиаль
но. Тогда у нас и будет, ко
му отвечать за работу на 
следующей областной пар

тийной' отчетно-выборной кон. 
ференции. А сейчас я пред
лагаю оценку действиям и 
деятельности областного ко
митета партии не - давать. 
Да сна и не нужна, собст
венно говоря, эта балль
ная оцв'нка, на сегодняшний 
день.

Звучат различные мнения 
и оценки, по-разному защи
щают свои идеи на област
ной .партийной .конферен
ции. А я считаю, что нель
зя превозносить одних лю
дей, умаляя заслуги других. 
Причем совершенно необос
нованно. Если город не зна- 
■ет, как действует депутат от 
КПСС, а по сути, дела от

(Окончание на З.й стр.)
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партийной организации, в 
Верхоанам Совете СССР, го 
сообщу, что комвдунисты 
Кри(вошбинского района 
знают, чем занимается де
путат от КПСС Остроухов 
Виктор Алексеевич. Считаю, 
что он занимается делом, а 
не разъезжает по всему Со
юзу с требованиш демокра-

, ТИИи
и  последнее, о чем я  хо

чу сказать. Все iMbii с вами— 
за создание Российской «ом- 
мунистической 1тшртия, По 
крайней мере, я надеюсь, 
что за это. К  сожалению, я 
в атом- участиа не принимаю, 
так же как и. больининство 
коммуаистов Томской обла
сти. Считаю это делом не
нормальным. Мы живем в 
России, И меня беспокоит, 
почему без меня обходятся.

Поэтому я предлагаю де
легатам на XXVIII съезд 
КПСС участвовать в прове
дении Российской конфе
ренции, наделить их полно
мочиями по арганизащии 
временного ЦК Российской 
коммунистической .партии 
сроком на один год, с тем. 
чтобы, уже с(рганизационно 
оформившись, Российская 
компартия могла прийти на 
XXVIII съезд КПСС. А за
тем в течение года порабо- 

iJ' тать. Мы же сс^^мнруем 
наши органы и опред^елим 
цели и задачи деятельности 
Российской комтааргии.

А. М. САВИЦКАЯ, ди
ректор Побединской восыии- 
летней школы Шегарского 
района:

— Знаю, что многие си
дящие в зале причастны к 
школе, к народному образо
ванию, цсех волнуют эти 
проблемы. За 30 л,ет моёй 
работы в школе вижу неко
торые изменения в лучшую 
сторону.

Долгое время считалось, 
что обучать и воспитьшать 
детей — дело учителей. 
Так было и в нашем районе. 
И только в последние годы 
прю1Изошел значительный по- 
Бсро.т к школе. В 1988 го
ду на пленуме обкома КПСС 
и областной сессии .народ
ных депутатов, а затем и 
на местах была расомотрена 
программа народного обра- 

- зевания. У нас в районе на 
заседаниях бюро, пленумах, 
парггий1НО-хааяйгтввн.ном ак
тиве ставились вопросы жиз
ни шкоЛы.

Многие руководители ста
ли истинными помощника
ми школы. Самые добрые 
слова говорят о директоре 
совхоза Геннадии Иванови
че Неверове. Его рабочий 
день начинается со звонка 
в Анастасьевеную школу. В 
морозные ночи он вместе с 
директором школы заходит 
1В котельную, заботится о 
ТО.М, чтобы назавтра детям 
в школе было тепло. При 
приемке школу сначала при
нимает директор хозяйства.

Выделена школе материаль
ная помощь — 60 тысяч
рублей только в этом 
учебном году. Органи
зует Геннадий Иванович 
доплату учителям, у кото
рых не хватает заработ
ной платы до ставки, а с 1 
сентября обязуется всем 
молодьм специалистам дать 
надбавку 30 проценто.в. Учи
теля имеют прекрасные бла
гоустроенные квартиры, им 
вывезены вовремя дрова.

В последнее время таких 
руководителей в нашем рай
оне все больше.

;В бедственном положе
нии находились многие шко
лы района, в том числе и 
наша Победннская — вся 
на стяжках, на тодрорках. 
И вот два года назад полу
чили прекрасное здание, за
мечательную школу. Конеч
но, в этом заслуга районно
го руководства, но и боль
шая поддержка областного 
KOMiHTCTa партии. Большой 
вклад внесла заведующая 
облуно 3. Г. Барашева. За 
одно минувшее лето постро
ены Федораевская и Гьш- 
газо|вская школы, а ньшче 
в районе строят 6 школ. К 
концу пятилетки проблема 
строительства школ в райо
не будет решена А будет 
школа—значит, жить селу.

Кадровая проблема в рай- 
о.не пока остаетса. На новый 
учебный год требуется бо
лее 80 учителей. И вот та- 
'Кие руководители, как Г. И. 
Неверов, -Н. Г. Каплунов,

А. Ф. Травников, понимая 
важость проблемы, выезжа
ют в педагогический инсти
тут на распределение, бесе
дуют с вьтускниками, га
рантируют им жилье, льго- 
■Ai. - И люди едут.

Мы, утаите ля, разделяем 
озабоченность редактора га
зеты «.Красное знамя» 
Э. В. Бурмакина нравствен- 
ньш .кризисом среди моло
дежи. Причин здесь много. 
Есть проблемы в нравствен
ном воспитании в семье и- 
школе. Тут и тлетворное 
влияние видеотек, сказыва
ется бездеятельность ребят, 
их -пустое .времяпрепровожде
ние. Очень беспокоит насту
пающее лето. Как трудоуст
роить подростка? Это .прак
тически невозможно. А ведь 
за бездельем может после
довать правонарушение.

А какой пример мы детям 
своим подаем? Сколько льем 
грязи друг на друга. А дети 
слышат, видят, читают... 
Сколько было ЛИ1СТОВОК в 
адрес первого секретаря рай
кома А. И  Масалыкина, и 
на митингах выступали с 
грязными речами. Но мы-то 
видим его реальные дела в 
районе. Почему же должны 
позволять, чтобы его черни
ли, оскверняли? Посмотри
те, как -в районе peuiaiercH 
Продовольственная програм
ма. Район строится, дсма го
родские появились... Все 
М0.ЖН0 очернить, можно вся
чески оплевать человека. А 
лучше никому не будет.

Ю. Г. ТУРОВ, первый 
секретарь Каргасокского 
райкома партии:

— Я начал работать чуть 
больше .месяца назад и из
бран I на эту должность -де- 
мократичесмим путем сна'- 
чала в первичн.ых оргаииза- 
-циях (из трех кандидатов), 
затем на районной партиен- 
фвренц'ии из двух .кандида
тур. Повтом.у сегодня М'не 
труднее, чем другим товари
щам, дать (щенку деятель
ности областного .комитета 
:партии. Вероятно, ему miho- 
гое не удалось сделать, .но 
складывается , ;впенатлеиие(, 
что выступавшие товарищи 
с.цвнивали .работу не обко
ма лартии, как выборного 
органа, а ibo многом рабо
ту аппарата. И оценку да
ют именно работе аппара
та.

Давайте будем обсуждать 
деятельность обкома. Я бы 
столь лесоимистичной оцен
ки, .как некотсфые товари
щи, не давал. Обком рабо
тал в сшжной, во многом 
кесбычной обЬтановк^. У 
.него не было достаточно 
времени для разбега. От
четный период — цремя 
сплошных выборов. Обком, 
его бюро, секретариат при
нимали неплохие решения, 
но вьшолнение их блокиро
валось в низовых партий
ных звеньях. Что уж гово- 
.рить о выполнении поста
новлений обкома, если даже 
уставное требование об уп
лате членских ваносов вы
полняется не всеми.

Оегодня, когда печать, 
радио, телевидение с огром- 
ньш эмоциональным заря
дом несут столько инфор
мации негативного характе
ра, требуется целенаправ
ленная наступательная иде- 
ологичеокая .работа в самых 
различных формах, откры
тое, честное, мобилизующее 
слово партии. А .кто же по
несет это слово в .массы, 
если была ликвидирована 
лекторская группа обкома, 
если в районах перестали 
выступать политинформато
ры областнрго .уровня, ес
ли проведения единых по- 
литдней прекратилось, ме. 
нее эффективной стала ра
бота лекторов общества 
«Знание»? А ведь люди 
сегодня, как никогда, ждут 
ответа на самые сложные и 
животрепещущие воп:росьь

Делюиратизация . внутри
партийной жизни дает поло- 
Ькительный эффект. 0 ito 
особенно заметно по той 
отчетно-выборной камлании, 
■которая предшествовала об
ластной конференции. Про
ведение выборов делегатов 
на конференцию и съезд 
партии, членов райкомов и 
обкома; секретарей райко
мов по-новому буквально 
всколыхнуло все партийные 
организации. Многие впер
вые выбирали делегата на 
областную партийную кон
ференцию, на съезд, что за
ставило по-своему оценить 
того или иного кандидата, 
сделать свой выбор.

В то же арамя настора

живает, и эта мысль про
звучала в отчетном докла
де первого секретаря обко
ма В. И. Зоркальцева, что 
на конференцию, на съезд, 
в состав выборных органов 
избрано слишком мало ра
бочих. Раньше это делалось 
по разнарядке, а теперь вы
бирают в основном тех, кто 
■в чем-то себя проявил, кто 
имеет вес в обществе, опре
деленный политический ка
питал. Коцда все это есть у 
рабочего, изберут и его. 
|Многие по'мнят выборы на
родного .депутата СССР от 
(К;0лпашев1СК1С1Го шбиратель- 
ного округа. В конечном 
итоге здесь победил рабо
чий Н. П. Белоус. Поче
му? Прежде всего потому, 
.что у него есть своя пози
ция, свое политическое ли
цо, он активно участвовал в 
общественной жизни еще 
задолго до кампании. А ес
ли всего этого нет? Много 
ли пользы от такого в лю
бом выборном органе?

И. И, САМОЙЛОВ, пре
подаватель Цомского авто, 
дорожного техникума:

— Давая оцееноу .работе 
рынешяего руиавоД^тва 
обкома партии, возглавляе
мого В. И. Зоркальцевы.м, 
.сложно найти генеральную 
линию, ведущу.ю к ра
дикальным изменениям об
лика облаютной партийной 
организации.

На мой взгляд, за истек
шие годы перестройки стиль 
и методы руководства обко
ма партии не изменились.

Областная партийная орга- 
.низация не стала, еще кон- 
солид.ирующей силой раз
личных подходов в облас
ти преобразований. Нет 
четкой позиции и в дейст
виях экологов. Только под 
давлением обществвннос.ти 
стало возможным знать, 
что М.Ы пьем и чем мы ды- 
шим. Но достоверность ана
лизов порой .вызывает сом
нение.

Располагая .научными кад
рами, область не может 
решить эконо,миче1окие про
блемы. Получая от лич.ных 
подворий до 40—50 про
центе® первоклассных про
дуктов, не можем обеопе- 
чить их малой мехаяизаци. 
ей. Личным подворьям цро- 
дан.0 лишь 17 тракторов 
Т-16, один трактор на рай
он. А кто помнит, чтобы то
мичи П01купали картофель 
в чуж.их областях?! Стыд
но смотреть ЛЮДЯ.М в глаза.

Не хочу бросать тень на 
всех коммунистов. В боль
шинстве своем это чест
ные, преданные своему делу 
люди, они стремятся раз
вивать здоровые экономи
ческие отношения. Они за 
(политический 1плюр)алиэм, 
оздоровление экологической 
обстановки. Но не все де
лают политику. Те же, кто 
ее делает, не хотят обра
титься к низам, . хлебнуть 
чашу лиха вместе с теми, 
кто 'ИХ кормят. В этом нерок 
существующего состава об
ластной партийной органи
зации.

Заключительное слово В . И. Зоркальцева
Товарищи! Я будУ пре

дельно краток. После до
клада я не планирювал вы
ступать с особым заключи
тельным словом, но в ходе 
его обсуждения появилась 
потребность высказать Oî -̂ 
но-два соображения. Преж
де всего о ходе самой кон- 
ф|еренцни. Знаете, призна
юсь вам честно: это луч
шая конференция в моей 
жизни. И по содержанию, и 
по форме обсуждения, и по 
смыслсвой нагрузке, по 
борьбе мнений и разнообра
зию мыслей она в пол.ной 
мере соответствует требова
ниям, задача.м я идеология 
перестройки.

Товарищи, а какая актив- 
иооть! Я  вспоминаю; как не
сколько лет назад приходи- 

^  лось 'МНОГО работать над 
так называемым описком 
выступающих. Здесь же от
боя нет. Больше голосуем 
за то, чтобы как-то ограни
чить .поток желающих вы
сказаться. Это хорошо, это 
и веление врамени. Мы .к 
0том.у разговору шли и шли 
постоянно на протяжении 
этих полутора лет. Шли от 
пленума- л пленуму, от вы
боров к выборам, порой с 
неудачами и срывами. Се
годня мы стата другими. И, 
как noftTBiepokflaeiT конфег- 
рекция, и действия, и .по
ступки наши стали совер
шенно иными.

,В выступления т. Псахье 
.раздавалась критика, ,что 
коммунистам нецде высту
пить, открювенно высказать 
свое мнение. Эта критика 
прошлого — это было так. 
А сегодня с этой трнбу.н.ы 
•идет откровенный разговор, 
(откровенная полемика. И 
ото стало, товарищи, нор

мой в нашей областной пар
тийной организации. Ду
маю, 'что возврата к прошло- 
.му просто уже нет. Если 
котите — это и .результат, 
нашей политики за этот, 
прямо окажем, скоротечный 
отчетный период.

Игорь Ремович вчера ме
ня опросил, от кого ИСХО
ДИТ угроза, если вести речь 
о тех, кто справа. Я ответил^ 
что от всех нас, оидяпщх в 
этом' зале. Но сегодня хотел 
бы эту .мысль развить даль
ше. Здесь, товарищи, многое 
перемешалось. Стоящие на 
идейно правых позициях, 
.как выяснилось, действуют 
в практической работе все 
более демократичными ме
тодами, быстрее перестрая- 
ваются. А .праповедующие 
идеи левого радикализма 
нет.нет да и скатываются'на 
правые подходы. Мы на
блюдали это и сегодня, и 
•вчеравхеде нашей конфе
ренции. ^ т  убери крити
ческое начало из речей мно
гих борцов за  демократию, 
критическое начало в дей
ствиях, и мало что нонструк- 
ТИВ1НОГО останется в их вы- 
ступлен1иях, в их подхо
дах. Но процесс идет. Когда 
■на предпоследнем плену'Ме 
областного комитета пар
тии мы прослушали выступ
ление т- Дмитриева, то ста
ло ясно, что Евгений Викто- 
роЕИч начинает переживать 
свое второе рождение. Вы 
обратите 1внимание: раз-
■ду'мья, сомнения, желание 
1вя,асти конструктивные
предложения в работу об
ластного комитета партии, 
взгляд на перспект.иву гово
рят о том, что он находится 
в поиске, переживает, ^ р е -  
тает себя. Но он уже в новой

форме. А ведь, товарищи, 
сколько в мой адрес было 
уп.рюков за то, что один 
член партклуба ра
ботает в областном комите
те партии, второй — в поли
тических органах, сколько 
давлениа, чтобы принять ка
кие-то организационные ре
шения или, во всяком слу
чае, передвинуть их на дру
гое .место работы. Выдер
жали, и я думаю, что вьшг- 
рали. И подобное, товарищи, 
ведь происходит не вопре
ки, а при активном содейст
вии областного комитета 
■партии. Случай этот не еди
ничен, и ■жаль, что сегодня в 
выступлениях это как-то не 
было замечено. Добавлю, 
что эту линию на консоли- 
дац.ию .и взаиимовыдержку 
»э|до продолжитв( и  будуще
му составу Областного ко
митета парши.'

Нам в отчетный период 
приходилось пр!отивюстоять 
и внутренним .раздорам, о 
чем я уже говорил, и внеш
ним отрицательным влия
ниям. А вот это в учет как- 
то многие товаржщи взять 
не хотят. Мы оцениваем ра
боту областного .комитета 
партии старыми мерками, не 
учитывая новых обстоятель
ств его работы. Рудименты 
прошлого толкают и нас в 
этой работе.

Товарищи, мы завершаем 
o6c&®meHHe первого вопроса. 
Срок нашей работы дейст
вительно был иебольшой, 
скоротечный!, .незначитель
ный, но это был период вы
сокого динамизма полити
ческих исоциальных процес
сов. 'Период острых поли
тических ситуаций. Что 
можно сказать в этой связи, 
как оценить пройденный 
путь и нашу работу? Что

нам удалось решить, что 
мы успели, что не смогли, 
не сумели предвидеть, на 
что не отреагировали? К 
позитивному я бы прежде 
всего отнес то, что в усло
виях повышенной политичес
кой дестаОильности, хочу 
это подеркцуть — деста- 
бильности, нам удалось со
хранить единство партийной 
организации и на этой осно
ве не допустить серьезных 
провалов и в экономике, и в 
решении социальных воп
росов. Не -ушли мы, товари
щи, от экономики, не ушли. 
Мы ей псмсгали, но други- 
М'И метод.ами'. Мы ей обеспе
чивали тыл, потому что я 
убежден, что политическая 
нестабильность и в области, 
и в стране — это серьез
ная угроза перестройке. 
Ведь невозможно же осу
ществить (крупную 0КО- 
нсмическу'Ю реформу без 
политически крепкой си
туации в области 'И в 
стране. Это же только 
наивный человен может 
предположить, что мы мо
жем реализовать на прак
тике экономическую рефор
му в условиях такого состо
яния в политике. Этого 
просто не произойдет, как 
и случилось у нас за эти 
полтора года. За счет чего 
мы все-таки удержали по
казатели с начала пятилет
ки? У нас был крепкий тыл, 
и мы смогли за, четыре года 
добиться значительных тем
пов роста в экономике. Я 
специально в докладе об 
этом не говорил. .Но обра
тите внимание — за четы
ре года на 30 с лишним 
процентов возросли объемы 
производства и на ‘25 про
центов — производитель
ность труда. Это в два раза

выше, чем по РСФСР. 
Только потому, что у нас 
был в ■ прошлом крепкий 
тыл.

Залогом полишической 
крепости служит органива- 
цисяное и идейное единство 
партийных рядов, их креп
кая дисц|нллина. И мы 
стремились крешиъ эти ио- 
зиции. Хочу добавить, что 
эта работа шла не в простой 
обстановке. Многие из вас 
явились свидетелями крити.- 
ки обкома .партии за кон
серватизм, а 'МЫ за этим |ус- 
Матрнзали каЦ раз взвешен
ный подход в решении мно
гих вопросов. Я говорил с 
этой трибуны, часто высту
пая на пленуме, что нам как 
раз и не хватает здорового 
прагматизма в работе. Осо
бенно в решения кадровых 
вопросов. Я вчера уже отве
чал на вопросы о реоргани- 
за'ции отраслей народного 
хозяйзтва, .крупных произ
водств и думаю: здесь
спешка ни к чему, ни к ме
сту, и мы старались не спе
шить.

Нас упрекали и за то, что 
мы кое-кого не исключили, 
не освободили за некото
рую терпимость к инако
мыслию. Это уже критика 
■слева. Притом она была на- 
■иболее острой, я бы оказал, 
наиболее нетер(пимой. Это 
принималось нашими оппо
нентами, да и сейчас кое- 
оде нет-негг да и можно ус
лышать реплики, как сла
бость обкома. Нет — в 
этом как раз и состоит си
ла обкома. .Мы устояли от 
воздействия и слева, и 
справа. В этом заключается 
наша позиция. Мы с вами 
не скатились ни на позиции 
правого консерватизма, ни

на позиции левого радика
лизма. Сейчас можно кри
тиковать обком, секретари
ат, меня лично за это. Но 
то, что мы сидим в этом за
ле, что .мы вместе решаем 
вспросы, что у нас идет 
острая полемика и в кон
це концов в ее основе мы 
примем, я считаю, правиль
ное решение — это и будет 
залогом нашего дальнейше
го согласия. В этом я ви
жу заслугу областного ко
митета партии.

(Итогом ОТОЙ позиции яви
лось сохранение, с одной 
стороны, .кадрового кор
пуса, создан.ие известного 
задела на будущее. Опре
деленная политическая 
стабильность в области поз
воляет бущущвМ|У составу 
обкома активно вести внед
рение новых форм хозяйст
вования, что создает, ,и это 
я хочу подчеркнуть, усло
вия для интеноивното раз
вития экономики, полновес
ного использевания произ
водительных сил, природ
ных ресурсов области со
вершенно на иной экономи- 
■чеокой основе. И это надо 
иметь в виду будущему со
ставу обкома.

Что нам, товарищи, не 
■удалось? И это, пожалуй, са - 
■мое важное — уяснить 
ошибки, учесть их в прак
тической работе. Мы с вами 
не смогли до ксн.ца соеди
нить воедино все пешвти- 
ческие течения области и 
•достигнуть гражданского 
согласия. Не удалось. В 
этом, может быть, не столько 
наша вина сколько беда. 
■Мы боролись за каждого из 
вас, проявляли терпимость, 
выдерживали и ваше нетер
пение. Удивлен, что ряд вы

ступающих, критикуя, про
износя гро.мкие фразы, свои 
явные недоработки адресу- 
ют обкому. Ведь никто и 
никому в этом плане не ме
шал, а только содействовал. 
И эта трибуна ни для кого 
не была закрыта до. этой 
конференции.

Раздается критика — не 
занимаем щовицию. Занима
ли, я  ясно выраженную. 
С.мысл этой позиции — не 
допустить разрыва. Она мо
жет нравиться, может не 
нравиться, ее можно поддер
живать или не поддержи
вать. Это уже иной водрос, 
но «снференц'ия идет, мы с 
вами здесь, и в этом наша с 
вами сила. Согласен, что 
•многое не получилось, но 
направление, я в этом убеж
ден, было выбрано верное. 
(Настрой конференции само
критичный и острокритич
ный — это отражение вре
мени. Правда, еще раз хочу 
подчеркнуть, что многие 
имели 'ВОЗМОЖНОСТЬ вьюка, 
зать свои идеи ранее, обна
родовать их и они бы уже 
■работали на нас. Причины 
такой затяжки ясны, и они 
на поверхности, и это нам 
надо учесть в работе. Ду
маю, что если бы мы еще год- 
■полтора поработали, то эти 
процессы можно было бы 
довести до логического за
вершения.

Многие выступающие 
внесли дельные предложе
ния., дали точные оценки, и 
Они отяссл'Тся ко всем. Ис- 
прашлен'ие ситуации лЮжет 
быть только сообща. Вьвсод 
можед! найти с вам.и только 
сообща. И с левыми, и с 
правыми, и с,теми, кто при
знает нащу позицию и кто 
не признает.

Задача состоит в том, 
чтобы не растерять этот на
строй. Это хрупкое, так тя
жело (складывающееся ' со- 
стояние сбластной партий- 
(юй организации поддер
жать, поддержать эти про
цессы, развить их и упроч
нить. Это, по .моему глубо
кому убеждению, путь, при
том реальный, выхода из 
кризиса области. Путь вы
хода болезненный, ростки 
коворо еще хрупкие, но нам 
надо сообща их ©(Зерегать, 
и мы от этого только все с 
вами выиграем.

Тсварищи, обратите вни
мание на эту мьюль — по
бедителей и побежденяьвс в 
нашей организации не бу
дет. И это надо иметь в ви
ду и в нашей практической 
работе и TfM, кто слева, и 
тем, кто справа, и тем, кто в 
.центре. Вести эту работу, 
товарищи, так, чтобы никто 
никого не вытеснял. Я верю 
в это, верю в ваш здравый 
смысл. Главное, товарищ.и, 
не потерять политическую 
ориентацию, к чему я вас в 
завершение и призываю.

Будьте, товарищи, бди
тельны при рассмотрении 
этих вопросов. Перед наши
ми глазами при этом всег
да должны стоять события 
в Восточной EBipone, разру- 
шительные тенденции в ря
де республик нашей стра
ны. Завершая, хочу ска
зать: от нашего решения 
сегодня зависит, какими мы 
выйдем из этой конферен
ции, Или сплоченными, с 
программой созидания, или 
усилим раскол, разруши. 
тельные тенденции. Послед
него быть не должно.

Спасибо за внимание.

Сегодня Всемирный день охраны окружающей среды

К О Г Д А  У М О Л К Л И  Ф А Н Ф А Р Ы . .
Уровень содержания фенола 

в Оби в районе поселка Алек
сандровского порой превыша
ет в сто раз предельно допу
стимые нонцентрацин, велико 
здесь также содержание нефте
продуктов и других вредных 
элементов.

В РСФСР из 64 реи, по ко
торым проводился молевой 
сплав, осталось 18, Из них 11 
— северные реки нашей об
ласти.

По подсчетам специалистов, 
в северных районах потери 
древесины составляют до 1,2 
миллиона кубометров. По сути 
дела 2—3 леспромхоза работают 
вхолостую. Резко и, по-видимо
му, безвозвратно снижается в 
области численность северно
го оленя, соболя. А глухарь 
скоро будет занесен в Крас
ную книгу.

Из трех северных заказни
ков два практически уничто
жены геофизиками и нефтя
никами с молчаливого согла
сия райисполкомов и госохот- 
надзора.

Ежесуточно сжигается в 
Стрежевом, Лугицециом и Ва- 
сюганском нефтедобывающих 
управлениях 2,5 миллиона ку
бометров газа, выделяя при 
этом большое количество окис
лов азота, особо опасных хи
мических веществ.

Идет активное загрязнение 
нефтью и нефтепродуктами 
поверхностных вод. Нефть и 
ее производные попадают в 
водоемы при авариях на бу
ровых, сбросе подтоварных 
вод, промывочных растворов, 
при авариях на нефтепрово
дах. Существующая техноло
гия бурения скважин с при
менением опасных химреаген

тов наносит непоправимый 
вред окружающей среде. Ши
роко распространенный метод 
захоронения отходов в шла
мовых амбарах путем засып
ки нх грунтом не ликвидиру
ет источников загрязнения 
вод.

За счет нарушения техноло
гии применения средств хими
зации идет процесс активного 
подкисления почв. Кислые поч
вы в Александровском, Пара- 
бельском и Верхнекетском рай
онах составляют сто процен
тов.

Эти факты выбраны .из 
доклада председателя обла
стного комитета .по защите 
природы на 'ндучно-практи- 
ческой конференция «Охра
на окружающей среды и ра
циональное и(спользован1К!е 
природных ресурсов», со.с- 
тоявшейся в Стрежевом.

(Перед ее началом, в сре- 
.ду вечером, участникам пока- 
зали документальные филь
мы из истории Стрежевого. 
Звуч.али студенческие песни. 
Мощные бульдоверы 'с ре
вом расчищали путь для 
нефтепровода. Торжеству
юще бил в небо нефтяной 
фонтан. Оекрета|Рь обко(ма 
партии' призывал закончить 
спроителнетво нефтепровода 
име'нно к 1 Мая, по.-гом|у что 
иначе, по его словам, это бу
дет ЛОЖ.КЗ не к тому обеду и

труд тысяч людей пойдет на- 
омарку. Ему бурно аплоди
ровали в зале, и кругло
суточно, сберегая часы, стро
ители рвались к финишу.

Эти кадры из яеда'вяей 
истории, области вызвали 
смущение в зале. Слишком 
дорого обошлись потом от
воеванные .строителями ча
сы и дни. tlHiii обернулись 
авариями на нефтепроводе, 
исчезнувшими таежньшнреч- 
нами, вымирающим зверьем. 
Идя войной на тайгу, люди 
поздновато 'заметили, что 
воюют против самих себя.

Сегодня уже мало кто ос
меливается отстаивать свое 
право воевать с северной 
природой. Нефтяники из ге
роев сов.ременности превра
тились чуть ли не в обвиня
емых.

— Нефтяник чувствует 
себя бандитом на большой 
дороге., — сказал в своем 
выступлении на .конферен
ции генеральный ;даактор 
объединения «То;мшнефть» 
Ф. Г. Гарипов. — И хотя 
мы чувствуем за собой оп
ределенную айну (какой ну
жен регламентирующий до- 
KyMiCHT, чтобы з^рать .после 
самих себя?), многое просто

не от нас зависит. Нефтяни
ки все же не варвары, а та
кие же патриоты, как и ос
тальные ж,ителн области.

Эти. два аспекта борьбы с 
загрязнением окружающей 
среды — дисциплина труда 
и условия, в которые поста
влено предприятие в связи 
с несовершенным проектом, 
технологией, расценками, — 
потом звучали практически'в 
каждом выступлении, неред
ко переплетаясь между со
бой. ‘

Нефтяники говорили о 
том, что ньшешние проекты 
нефтепроводов напоминают 
провока.цию, поскольку не 
■предусматривают ни дорог, 
ни телефонной св'язи, — 
нужна помощь природоох
ранных организаций на стан 
дни разработки проекта.

Лесозаготовители главной 
причиной своих трудностей 
называли экономический ге
ноцид и, несовершенную 
технику (И технологию. Кста
ти, как потом сказа'Ла пред

седатель Верхнекетскогорай. 
онного .комитета по защите 
•природы Н. Д. Колгашкина, 
лесозаготовителям, выгоднее 
платить штрафы за захлам-

леннью лесосеки, чем очи
щать их, поэтому такие 
штрафы они планируют.

В основном спор В03И.И- 
кал в зале между предста
вителями районных комите
тов но защите природы и 
руководителями ведомств. К 
сожалению, представителей 
Советской власти из боль- 
ншветва северных районов 
не было. Не присутствовали 
даже члены Александров
ского райисполкома, о кото
ром говорилось немало.

Так что разговор шел не
сколько односторонний. Каж. 
дое ведомство в основном 
делилось своими бедами, ве
ло речь о планах и перспек
тивах.

Е. Л. Елесов, первый за
меститель генерального 
директора ФПО «.Том- 
леспром», например, га
рантировал развитие углуб
ленной йереработки древе
сины уже в 'нынешнем году 
на 218 МИЛЛИОНОВ' кубом.ег- 
ров. Организацию десяти це
хов лесопиления в леспром
хозах. Создание новых-пред
приятий по производству 
древесностружечных плит,
что улучшит 'ВОЗМОЖНОСТЬ
использования отходов, В 
том числе якобы по плану 
этой работы будет возво

диться деревоперерабатыв-а- 
ющее предприятие в Алек
сандровском районе, где лес- 
нЫ'Х запасов не так мн.ого и 
каждый год их сокращают 
пожары. Вопрос неоднознач
ный, и очень жаль, что на 
конференции не прозвучало 
мнение на этот счет Алек
сандровского райисполкома.

Порой, хоть и не в каж
дом выступлении, от кон
кретных дел и проблем под
нимались до обобщения, воп
росов принципиального ха
рактера.

—- Если бы могли брать 
от природы не сколько мож
но, а сколько нужно, — ока
зал в своем выступлении 
председатель Стрежевского 
ком'итета по охране приро
ды А. В. Несм.еяноБ, — в 
том числе брал'И бы со сква
жин максимальную для ми
ровой практики отдачу, М'ень- 
ше наносилось бы ущерба 
земле и тайга

При другом, подходе к де
лу можно, например, и газ 
в факелах не сжигать, а 
конденсировать и превра
щать в горюче-смазочные 
материалы. Для внедре'ния 
новых технологий нужны 
деньги, но разве они не воз
местят тот ущерб, который

сегодня наносится природе 
и государству. А значит, 
увеличение ассигнований на 
эти цели вьгодно. И нужно 
этого добиваться.

Но пока у на'С в области, 
как отметил главнЫ'й геолог 
объединения «Томскнефге- 
газгеология» Ю. Ю. Эрвье, 
некому следить за полньш и 
рациональным использова
нием природных ресурсов. 
Комитеты по защите 'приро
ды пока к атому не присту
пили.

Неком'у оказалось просле
дить и за судьбой заказни- 
■ков, например, Чертолин- 
ского бо^ювого, когда туда 
пришли геологи. Немало боб. 
ров'ых поселений разорено, 
теперь речь идет о его пе
реносе: как будто это такое 
простое дело. Практически 
нарушен и Панннсний заказ
ник. Райи'слолкомы их в 
свое время не отстояли.

.. Но как наказывают тех, 
кто нанес природе серьез
ный ущерб, загрязнил реки, 
погубил лес,, уничтожил за
казник? Рациональной была 
признана участниками , кон
ференции мысль о том, что 
штрафы с предприятий нуж
но брать не деньгами, а на 
эту сум1му заставлять воз- 
м.естить ущерб самих винов- 
никюв. Это должно бы за
ставить их задуматься.

К сожалению, несмотря 
на название конференции — 
научно-практическая, — го

лос науки (Прозвучал на ней 
слабо. В своем докладе на. 
учиый сотрудник НИИББ 
при Томском уншерсйтоге 
В. А. Татарников сделал 
попытку анал'иза, выявле
ния тенденций, но его оди
нокий голос потонул Б на
поре сиюминутных проблем. 
Несколько стра1нный полу
чился разговор.

— Мы все понимаем си
туацию, .— сказал об этом 
народный депутат РСФСР 
Г. С. Жуков,— одн'нх здесь 
учат, других ругают, третьи 
оправдываются. Но ведь на
до делать выводы.

Такими выводами, по за
мыслу организаторов кон
ференции, должны были 
стать выработанные ею ре- 
комеадации. К сожалению, 
и они больше 'констатиру-ют, 
хотя там много .и интерес- 

, ных, полезных .предложе
ний. В том числе дроведе- 
Н'ие эколопинеской зкшер- 
тизы лесосырьевой базы и 
схемы м.есторождений неф
ти и газа, создание межрай
онного комютета для конт
роля за деятельностью неф
тегазового комплекса в об
ласти и многие другие

Но в целом научной кон. 
цепцин по защите природы 
северных районов области 
пока не выра1ботано. Это 
только предстоит сделать. 
Два месяца уже позади.

3. КУНИЦЫНА.
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Р А З М Ы Ш Л Е Н И Я  
ПОСЛЕ ПРАЗДНИКА

Прошедшие областные и 
■ре1с|публ.и|шнокий 1Монк1ур(сы 
хорой русской песни и ан
самблей песни и танца на
водят на самые непразднич
ные размышления. С1на1ча- 

,ла, по традиции, несмолько 
слов р  парадной стрроне 
дела, о нраадниках.

Нач1ну ро Всероссийского 
смотра-конкурса народных 
хоров и анса1мблей песни й 
танца Урала. Сибири и 
Далынего Востока, прохо
дившего с 5 по 9 апреля в 
г. Омске. Более тридцати 
«оллектввов съехались на 
берега седого Иртыша на 
этот праздник народного 
искусства. И П|раздн.и« 
удался. Был прекрасный 
концертный зал, была чут
кая, внимательная _публи'ка, 
были интереснейшие са
мобытные коллективы, и 
был иепередаваемый дух 
ггосрчеоного соревиоващии, 
главное в котором, на мой 
взгляд, возможность срав
нить свою работу с др^и- 
М)И, получить квалифициро- 
«ванную оценку специали
стов и своих коллег,. завя. 
аапгь творческие контакты.

Думается, что к хору 
русской песни завода режу
щих инструментов, и ан
самблю песни и танца 
электролампового завода, 
планы свои/ удалось реали
зовать. Хор русской песни. 
стал лауреатом Всероссий
ского смотра-,конкурса и 
был удостоен специального 
приза за высокое црофес- 
|СИО|нальное 1мастерствс1; 
Членами жюри конкурса

• были отмечены достаточно 
вькокая вокальная культу
ра коллектива, оригиналь
ность репертуара и постро
ения конкурсной нрограммы, 
хорошее владение адрео- 
прафией. Ансамбль электро
лампового завода привез 
специальный приз за ори
гинальную хореографиче
скую постая10вку кадоили, 
осуществленную Т. Канат- 
ниной на материале фоль
клора Сибири.

В работе с народньши 
хорами и ансамблями было 
отмечено стремление
(правда, пока лишь не
скольких коллективов) вер. 
нуться к народным жто- 
нам, к народным традици
ям. А это значит не про
сто красиво и правильно 
спеть песню, став в тесные 
рады на станках и табуре
тах, а возрождать на сцене 
народные игры, хороводы, 
оцены, действа, то есть, «иг
рать песню», как это было 
в народе.

Если бы читатели при- 
шли на областной конкурс 
народных хоров, то уваде- 
Л.И бы, что многие томские 
коллективы успетно работа
ют именно в этом направ
лении. Программы таких 
коллективов, как ДК 
к<Авангард», . ДК ГПВ-5, 
клуба «Маяк», хора русской 
песни из Стрежевого, отли
чались неплохим подбором 
репертуара', , интареоными 
постановками игровых и 
плясовых песен. Ярко, б(ро-

Современное каратэ
1Представляет конгломерат 
школ и направлений. Вуду, 
чи внешне похожими, они 
отличаются по конечным 
■целям (самозащита, спорт, 
оэдоровлвние|), матод1икам1и 
подготовки и, раз>тмеется, 
правилами соревнований. 
Если, отбросить .несущест
венные детали, можно ока
зать, что правила отлича
ются по степени . допусти
мого .контакта ори проведе
нии приемов, а именно пол- 
ное отсутствие контакта, 
легкий коята'кт, так назы- 
ваемый контролируемый 
контакт и полный контакт. 
Запрещено даже обозначать 
удары в жизненню важные 
точки тела.

В открытом первенстве 
■участвовали П{>едставители 
разных направлений — 
полностью Дридерживаю- 
щиеся этих правил, и та
кие, как Команда оператнв. 
.кого отряда ТПИ, ставя- 
щая ,в своих повседневньи 
тренировках прикладные 
задачи. |(Эюрпризам Аля 
дрителей ■было участие 
двух команд девушек — из 
клубов «Победа» (тренер 
Т. Елигечев) и «Агат» 
(тренер М. Квон), которые 
выступали вне коннурса. 
Девушки продемоястрпро- 
.вали умение ■изящно вести 
спортивный поединок и 
окончательно покорили сер- 
дца зрителей ,во в.ремя по- 
ка1за тельных! .выступлений. 
Бурю аплодисментов вы- 
звало исполнение девушва- 
1ДВД из «Победы» ката — 
канон'изированных упраж
нений, напоминающих .вне
шне .восточный танец. 
Впрочем, суровость едино
борства скрашивали и спе
циально 1Чриглашен!н.ые 
танцевальный ансамбль 
«Грация» и группа ритми- 
ческой гимнастики ТПИ.

Мужчины ,соревновал.ись 
в восьм.и весовых катего,ри. 
ях, нанимая с 55 кило
граммов. Кроме того, ра
зыгрывалось .первенство и в 
абсолютной .весовой .катего
рии — 8 ней имеют право 
выступать спортсмены с ве- 
сом более 70 килограм
мов.

BeieipaiHbi томского, .кара
та, оказавшиеся теперь в 
.роли тренеров, судей, а то 
и просто зрителй!, отоеча- 
лич что .молодежь ие дости
гла еще уровня 'мастерства 
своих лре(дшаотвея1ни1ков, 
таких, как В. Орус-Оол, 
В. Почковсвий, В. Цой,

око исполнил свою програм
му хор ДК «Авангард», 
получивший нанбольцлее 
колич.ество баллов. Хоте, 
лось бы только, чтобы на. 
.ряду с казачьим фолькло
ром в его программе до
стойное место нашли и си. 
бирские народные песни.

На KOHiBypce .были де- 
бюты, более 'или менее 
удалые, получившие по
ложительную оценку ор
ганизаторов и жюри кон
курса, Это хоровые коллек. 
тивы манометрового завода, 
■рос. Рыбалово. Достаточно 
и.нтер«;ные вонкурсн.ые 
'.программы показали во. 
кальнЫе ансамбли .Клуба. 
ДШС, женский и мужской 
ансамбли хора завода ре. 
жущих инструментов, го
сти .ю Белого Яра и Стре- 
жевого.

Казалось бьт, все хоро
шо, все 6Baroniruij'4HO. Но 
всех нас, .причастных к 
развитию хорового жанра в 
области, беспойкмгт то ,, что 
'Участников монкурсов стало 
з«а1Чительно .меньше, а мно
гие .коллективы работают 
нестабильно. ' Это влияет 
прежде всего на исполни
тельский уровень (он очень 
невысокий, за редким .ис
ключением). Беспокоит от
сутствие коллективов ..из 
районов области (а ведь 
там, в селе, ,ёще живы ис
токи, живы подлинные жем- 
чушшы .народной музыки, 
да, видно, некому их ис
кать и показывать людям). 
Беспокоит и плохое мате

риальное обеспечение да. 
же ведущих коллективов 
города (это и 'зарплата, и 
деньги на '.инструменты, .и 
'КОСТЮМЫ, и .возможность 
гастрольных поездок, без 
котррых невозможен твор. 
ческий рост коллективов).

Разговор же о состоянии 
дел в сельской самодея
тельности должны начать, 
на мой .взгляд, руководите
ли сельских .коллективов, 
лучше владеющие этой те
мой.

И еще' одной проблемы 
хотелось бы коснуться: де
ти и .народное искусство. 
Она имеет несколько аспек. 
тов. Это и воонитание мо
лодой смены 1в творческих 
коллективах, и общее му. 
зыкальное и эстетическое 
воспитание, .и воспитание 
уважения и любви к своим 
национальным истокам, а 
з|гачит, .и уважения к мно- 
гонациональвой 'культуре 
страны, .к ее .носителям. 
Пона лишь немногие кол
лективы поставили перед 
собой эту задачу. но уже 
первые .шаги радуют. Ус
пешно .работает фольклор
ный ансамбль городского 
Дворца пионеров, набирает 
силы детский фольклорный 
.клуб «Кедровый орешек» на 
базе средней школы № 1 и 
ТЗРИ, появились фоль, 
илорные .группы и в других 
школах города., На област- 
.но-м .конкурсе показали 
свои .интересные .программы 
ансамбли из ДК «Аван-

Восточные 
единоборства: 

смотр сил
Два дня бушевали страсти в новом спорткомплексе 

политехнического. Более еотни участников из Томска, 
Северска, Новокузнецка и Юргн состязались к одном из 
самых популярных единоборств — каратэ. Сорсвиова. 
кия цроводилвюь по правилам мирового союза каратэ.

■ Музыка с нами-

Б. К|урмаяалиев. Однако 
очень хррошее впечатление 
.на .всех произвел 18.летний 
В. Балыкин, выступавший в 
категории весом до 65 
«илоцраммов. Обидно, что 
полученная им в результате 
грубого нарушен.ия против, 
ником правил дравма не 
позволила стать призером. 
Хорошо смотрелся «.шра- 
ющий тренер» . М. Квок. 
Приз же за самый краси
вый бой получил побе
дитель в весовой .категории 
до 75 килограммов 
П. Крицний — член ста. 
рейшего в городе к л ^ а  
к Луч», спортсмены .кото
рого в старой федерации 
каратэ яеоднократню стано. 
вились призерами реопубли- 
«анских соревнбваний. На 
этот раз удача изменила 
«Лучу» и в командном за
чете он занял второе ме
сто, уступив «Победе» и 
опе|реди.в «Агат».

'Нашим гостям не .везло, 
но оди.н из них — О. Баса
лаев яз Юрги—занял все же 
второе .место в категории 
свыше 80 килограммов. 
Этот Талантливый спорт, 
смея запомнился зрителям 
уже после первого боя сво
ей орипшальной манерой 
вести поединок. Каждый 
его выход на татами вы
зывал аплодисменты зрите
лей. Однако он уступил ' 
первенство студенту-поли- 
технику В. Капкашпикову, 
очень энергично и вместе 
с тем продуманно провед- 
.шему все бои. Вы1сту.пая в 
тяжелом весе, другой поли- 
тех'ник — О. Фокин — на
столько поразил (в самам 
буквальном смысле) своих 
соперников, что, когда он 
записался для выступления 
в абсолютной ,категО|рии, 
противникев у него не на- 
■шлось. Положение спас 
Г. Тевосян (вес 70 «ило- 
грэммов), встуцйвш.ий с ним 
в борьбу за первое место. 
Эту борьб|у Тевосян проиг- 
.рал достойно, пол'учив спе- 
циальн.ый приз за мужество.

■Смотр сил показал, что 
период зап.рета, .нонечио 
же, сказался на развитии 
томского карата. Но в .но
вом поколении есть- очень 
перспективные спрртсме. 
ны.

Л. УХАНОВ,
Н, ТУБАЛОВ,

доценты ТПИ.
Просим перечнслить го

норар за эту статью в .фонд 
милосердия.

'ш  Ш

гард» (первое место); ан
самбль «Веселивка» (ДК 
«Сиб.кабель») и сельские 
ребята из Кисловки и Ново- 
рожд.естве«ки; фольклор
ные группы ,из подростко
вых профсоюзных клубов 
«Искорка», «Факел». Харо- 
шие .п.рограм1Мы показали 
клуб «Олимпия», '  хор 
мальчиков Дома учены» 
и две группы ДК ГПЗ-5, 
работающие в академиче
ском нап|равлвн.ин. Хочется 
верить, что все эти ‘воллек. 
тивы будут набирать силы, 
совершенствовать свое ма
стерство, искать интерес
ный детский .репертуар 'И 
воплощать его на сцене.

И еще одна тема для 
размышлений (не новая и не 
оригинальная, как могут мне 
сказать). Да, .не нойая, но 
уж очень больная и .для 
.города, и для села — это 
отсутствие квалифицирован, 
ных руководителей коллек
тивов самых разных жан- 
.ров. Среди целого ряда 
субъект,ивных прич1ин .не- 
■достаточно высокого уров
ня подготовки ■опециали- 
стов в наших уч.илищах я 
хотела бы еще .раз обратить 
внмание общаствеиности 
на материальную базу и 
музыкального училища, и 
училища культуры, .на от- 
сутствие необходимых по
мещений для занятий, .на 
!невозм'ончн|остц приобрете
ния муаы'кальных инстру
ментов, на отсутствие необ
ходимых денежных средств 
для пошива костюмов... Я 
уж не говорю о том, как 
обеспечиваются жильем ра-, 
ботники культуры и, :в ча
стности, педагоги училищ!

Г. ДРОБЫШЕВСКАЯ, 
преподаватель Томско
го областного учялкща 
кулызфы, заслужен
ный работшж культуры 

РСФСР.

Уже .16 лет как лрн шко
ле № 48 работает пу.1ы- 
кальная школа, пркобщея 
ребят к неповторнмому яс- 
кусству музыки. Шяола 
пользуется большой попу
лярностью, в (ней обучается 
более 300 мвльщжов и де
вочек, КОСТКГ8Я яа<усстзо 
игры па фортеяьяяо, як.кор- 
деоне, баппе, гитаре. Честь 
ребят занимается в классах 
xopeoгpaфifи и хора. Учеяяки 
школы .вместе со сгоя1яя 
преподавателямя часто вы
ступают с концертамп в дет
ских содах, дстсгггш .клубах 
«Фа1{сл» и «Зве.адочка», на 
агитплсщадках мяярорайо- 
па. Юных артястср с УДо- 
во.льстпнсм пршшкают н 
слушают их сверсткккя к 
взрослые.

Многие BbrnycHfiiSKH шко
лы продолжают свое музы
кальное образоЕ1агке.

Школа .провела свой оче
редной тисрческнй отчет, по
свящая его 150-лет:кз со 
дня рождсиш: .великого рус
ского композитора П. И. 
Чайковского. Отчет проходкл 
в зале 1шуба гнергетшюв с 
большим успехом.

НА (ЛИМКАХ А. ВА- 
СИЛЬЕВА: выступает хор; 
за роялем Оля Курикова и 
Юля Вольтер.

Щ Ш ш
-у.*:;*.

По какому времени жить?
П'остановлениями Совета 

М.квистров. СССР от 24.10 
1980 г. М  925 и от 13.09 
1984 г. М  967 на террито- 
,рии СССР установлен сле- 
дуюнщй порядок .ИЕЧислепия 
времени: поясное В|ремя плюс 
1 час постоянно в теч'еиие 
года («декретный» час)* с 
дошлнителкным переводом 
ежегодно на «летнее время»,

В связи с неодаозиачно- 
стью оценни, даваемой тако
му порядку нсчисления вре
мени, государственной ко
миссией .рассматривается 
аозможностъ внесения .в не
го изменений.

ГлааПЭУ облиейолкома 
обращается к жителям Том
ской области, медякам,уче
ным, специалистам до 12 
июня 1990- года .высказать 
свое 'мнепие' и 1Предстйв.ить

обоснования, какой иД  воз
можных .вариантов исчисле. 
ния времени наиболее при
емлем для нашей области: 

—  сохранить установлен
ный на территории области 
порядок исчвслеиия време
ни:

— сохранить «декретное» 
и «летнее» время, а область 
отнести к другому часовому 
ПОЯС1У (указать, к .какому):

— сохранить «летнее», 
отменив «декретное» время, 
а область отнести к друго
му часовому поясу (указать 
к какому):

“  «летнее» время отме
нить, сохран'ив «декретное» 
.время* а область отнести к 
другому . часовому поясу 
(указать, к .какому):
: “  отменить «летнее» вре
мя; .

— отменить «декретное» 
и «летнее» время.

Предложения направлять 
по aflipecy; 634032, Томск, 
пл. им. В. И. Ленина, 6. От
дел планирования социаль
ного раэв:ития ГлавПЭУ обл- 
.иополкома, 'ИЛИ по тел. 
22-31-84, 22-42-04.

• ДЕКРЕТНОЕ ВРЕМЯ -  по
ясное время, переведенное на 
территории СССР на 1 час впе
ред. Этот перевод выл проиаве-
Йен постановлением Совета 

ародных Комиссаров СССР 
от 16 июня 1930 р. и подтверж
дай постановлением от 9 фев
раля 1931 г. Деиретнов время 
выло введено с целью боЛее 
рационального использования 
насолвнием дневного света в 
течение суток и парораспреде
ления алвитроанвргии мсягду 
бытовым и производственным 
потреблением.

(6СЭ, т. 13).

ИЗВЕЩЕНИЕ

в  связи с ркшим увели
чением разбора муки, кру- 
'пяных и 1макар<шных изде
лий исполком городского 
Совета вьшужден на дан
ные п.р'одовольс|твея,ны€ то
вары ввести аремекно тало
ны на июнь 1990 года.

Норма продажи на один 
талон — 1 килограмси муки, 
крупы, макаронных изделий.

Телевидение
ВТОРНИК, 5 июня 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

6.30 — ч120 минут». 8.35 — 
«Асым-Ака». Документальный 
телефильм (Алма-Ата). 8.55 — 
«У нас в студии Антон-квар- 
тет». 9.10 — «Вольница на ок
раине города». 3-я и 4-я се
рии. 10.45 —• «Это было... бы
ло...» 11.05 — Мультфильм.

11.25 — «Детегшй час» (с уро
ком немецкого языка) 12.25
— «Коллаж». 12.30 — «Время».

.“Г- «®“8И,_Земля».С 14.10 до 16.15 — перерыв.
16.15 — «Музыкальная сок

ровищница». В, А. Моцарт.
. Симфония № 39. 16.50 —

«Фильм --- детям». «Приклю
чения Электроника*. 1-,ч се
рия — «Побег». 18.00 — «Здрав
ствуй, музыка!» 18.30 — «Вре
мя». 19.00 — Мультфильм.
19.10 — «Больница на окраине 
города». 5-я и 6-я серии. 21.00
— «Время». 21.30 «Да, гос
подин премьер-министр». Ху
дожественный телефильм.
Фильм 1-й (Ви-би-си, Велико
британия). 22.10 — адорческое 
овъединение «Пресс-клуб» 
представляет: «Дело мастера
боится». 22.55 — «Эти... три 
верные карты». Художествен
ный фильм («Ленфильм», 
1988 г.). 00.20 — TGH.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «Фильм — детям». 
«Как я был вундеркиндом». 
2-я серия. 9.20 — Ритмическая 
гимнастика. 9.50 — «Артисты 
цирка Ермолаевы». 10.35 —

Мультфильм. 10.55 — Концерт.
11.35 — «Чужая душа». Доку
ментальный фильм. 12.15 —
«Государственная граница». 
Фильм 3-й — «Восточный ру
беж». 1-я серия.

С 13.30 до 17.00 — перерыв.
17.00 — Телестудии городов 

РСФСР. «Приемники Левши» 
(Владивосток). 17.30 — Ритми
ческая гимнастика. 18.00 —
Теннис. Открытый чемпионат , 
Франции. 18.30 — «Время».
19.00 — Информационная про
грамма. В перерыве — «Спо
койной ночи, малыши!»

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

18.30 — «Вначале было...» 
Документальный фильм. 19.00 
— «Пресс-экран». 19.15 — «Ди
ректор и другие». В передаче 
принимает участие делегат 
ХХУШ съезда КПСС Р. Э. Па- 
лосон. 19.50—Сегодня-Всемир- 
ный день охраны окружающей 
среды. «Что же мы охраняем?».
20.30 — Мультфильм. 20.40 — 
Реклама.

Редактор
Э. В. БУРМАКИН.
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ливер в Стране великанов» — 
9, 10-40. -«На златом крыльце 
сидели...» — 12-20, 14. 15-40.
«Семья» (две серии) — 17-20, 
20.

«меня И. ЧЕРНЫХ
5 июня. «Фанат» — 9. 12-40, 

14-30, 16-20, 18-10. 20. 21-50.
«Сказка о Мальчнше-Кибальчи- 
iue» — 10-50.

«СИБИРЯК»

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
в июня. «Золотой ключик, 

или Приключения Буратино»
— 10-30.

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
УНИВЕРСИТЕТА

в июня. Художественно-пуб
лицистический фильм о В. Вы
соцком «Я ие люблю» — 20-15. 
Тел. 23-21-63.

Дворец зрелищ 
и спорта

5 июня. Лечебные сеансы 
психотерапевта Тулупова А. М. 
— 17, 21.

В КИНОТЕАТРАХ; 
«РОДИНА»

5 июня. «Белая ворона» — 
9. 13, 15, 17, 19, 21. Киноклуб 
«Мы твои друзья, природа!» 
Фильм «Черная гора» 11.

нмепя М. ГОРЬКОГО
5 июня. «Катала» — В, 10-50. 

12-40, 14-30. 16-20. 18-10. 20.
21- 50. «Катала» — 9-20, 11-10.
13. 14-50, 16-40. 18-30, 20-20.
22 -  10 .

«ОКТЯБРЬ»
5 июня. «Частный детектив, 

или Операция «Кооперация»— 
9. 10-40, 12-30, 14-20. 16-10, 18. 
19-50. 21-40. «Конец сезона мо
роженого» — 8-40, 12-20, 14-10, 
16, 17-50, 19-40. 21-30. «Человек 
с бульвара Капуцинов» — 
10-30. _

«ПИОНЕР»
3 июня. Мультфильм «Гул-

5 июня. «Все мы немножно 
лошади» — 9-20. 11. «Посто
ялый дом среди холмов» — 13, 
15, 17, 19. 21.

«АВАНГАРД»
5 июня «Смех и горе у Бе

ла моря» — 11. 15. «Идеаль
ное преступление» — 17. 19,

ВИДЕОЦЕНТР
5 июня. «Потрясающие при

ключения мушкетеров» — 
10-20. «Деловые люди» — 12. 
14, «Полосатый рейс» — 16,
18, 20.

сторожно: газопровод!
ВннмакЕе! Через .нашу 

юбласть с северо-запада на 
'юго-восток цроходЕт трасса 
'мапктральпсй'о газопрово
да высокого давления Ннж- 
'непартопегжй ГПЗ — Па- 
рабель — Кузбасс и отво- 
дакн к <HBcanero»iM пупк- 
там.

Возможные аварийные си
туация па газопроводах мо
гут привести к серьезным 
последстпп'ям. оообегпю в 
■местах 'взаимных nepece^ie- 
ний трубопроводов, па пере
ходах через ашггамобнльные, 
железпые дороги н судоход
ные реки.

Для обеспечешш нор
мальных условий эксплуа
тации и исключепия воз
можности поирезадспия га
зопровода и его сооруже- 
1ШЙ устанавлнпсстся охран
ная зона в пределах 50 м 
от оси газопровода в обе 
cTopoioi, на землях сель- 
скохозяйсягзекиого 'Шазначе- 
кня охранная зона ограпя- 
чивается 25 м, вдоль ноД- 
подтахх переходов — 100 м.

Т'расса газопровода на 
мостности обозначена спе
циальными 0|ПОанаштельны- 
ми знаками.

В местах пересечения га
зопроводов с автом'Обнльны- 
мл н желеопыми дорога'М'и 
всех категорий установле
ны знаки «Осторожно: газо- 
про.зод», «Остановка загтре- 
щена».

Места переюечегкья газо
проводов с дР1тими надзем
ными и 'подзем'ньгми 'ком- 
М1уникациям1и обоопачены 
знаиамн «Газопровод высо
кого давления».

Подводаые 'переходы га
зопроводов через судоход
ные реки об0|гоаованы зна- 
ками в соответствзги с тре
бованиями устава внутрен
него водаото транспорта.

В охранных зонах газо- 
'проводов без пксьменного 
согласия пред1в1нятнй <ор- 
ганязадкй), их эксплуатиру
ющих, ЗАПРЕЩАЕТСЯ: 

возводить любые по
стройки и сооружения;

высаживать деревья и 
кустарники всех видов, 
складировать, корма, удоб
рения, материалы, скирдо
вать сено, солому, содер
жать окот, выделять рыбо
промысловые участки, уст
раш ать водопощ произво
дить К0ЛК1У и заготовку 
лада;

сооружать проезды и пе
реезды через 1)рассу газо
провода, устраивать стоян
ки автом.обильного транс
порта, тракторов и Елеханиз- 
мов, размещать коллектив
ные сады и огороды: 

производить мелиоратив- 
иые земляные работы, со
оружать оросительные 'н

осушительные систедты;
производить всякого рода 

торные, спроительные, мон
тажные и взрывные рабо
ты, планК|ропку готнта: 

производить 'раооты, свя
занные с устройством сква- 
ЖШ1. шурфов и взятием 
проб грунта.

Предприятия и организа
ции, пол'учйвшие письмен
ное согласие на ведение в 
ох1ранных зонах газопрово
дов указанных работ, обяза
ны "выполнить их с соблю
дением .условий, обеспечи
вающих "сохранность газо
проводов.

В охрашЕЫх зонах газо
провода запрещается ироиз- 
воДить всякого рода дейст
вия, могущие нарушать 
нормальную эксплуатацию 
газопровода и его сооруясе- 
кнй либо привести к их , 
повреждению, и, в частное- 
тн:

П'еремещать и ораизво- 
днть засыпку и поломку 
опо.знавательных и сигналь
ных знаков, контрольно-из
мерительных пунктов;
' открывать люки, калит
ки, двери необСлуЖ'Иваемых 
усилительных пуиктов ка
бельной связи, огражде
ний линейных крановых 
узлов, станций катодной и 
дренажной защиты и дру
гих линейных устройств, 
открывать и закрывать 
краны и задвиж1ки, отклю
чать или включать средства 
связи, энергоона^ения;

устраивать свалки, выли
вать растворы кислот, со
лей и щелочей:

разрушать берегоукрепи
тельные сооружения, водо
пропускные устройства, зем
ляные и иные сооружения, 
)предохраняющи€ трубо
проводы от разрушения: 

бросать якоря, прохо
дить с отданными якорями, 
иепями, лотами, волоку
шами и тралами произво
дить «дноуглубительные и 
землечерпательные рабо
ты:

разводить огонь и разме
щать каки€;Л'Ибо открытые 
или закрытые источники 
огня.

Запрещается возве|децие 
йлотнн на логах и реиах, 
если накопланне воды пря- 
Тедет к затоилетапо газо
провода н (ВТО сооружений.

Все сельскохозяйствен
ные и другие работы в ох
ранных зонах газопровода 
должны выяолияться при 
мшшмалыюм прршлечеяяя 
людей.

Строительство жилых 
массивов {'Населенных пунк
тов), промышленных и 
сельскохозяйственных пред- 
приитий. отдельных здашй, 
стр|'ений и сооружений мо-

К СВЕДЕНИЮ ЖЕЛАЮ. 
ЩИХ ОКАЗАТЬ МАТЕ. 
РИАЛЬНУЮ ПОМОЩЬ 
ПОСТРАДАВШИМ ОТ ПО. 
ЖАРОВ.

Вещи будут пр.инн1маться 
в школе № 16 (пор. (^хо- 
озеряый, 6) ежедневно, на 
1-м этаже, с 8 час. 30 мин. 

Д'О 19 час. 30 дакн., кроме 
воскресенья.

Коллектив иэдательства 
«Красное знамя» выражает 
глубокое соболезнояание
Йвботникам издательства

. А. Васильевой и Ю. И. 
Васильеву по поводу смер
ти сына

ВАСИЛЬЕВА
Александра Юрьевича.

Руководс-Тцо управления 
связи выражает соболезно
вание работнику Кояпашев- 
ского районного узла свя
зи Р. И. Луговской в связи 
со смертью мужа »

луговеного
Николая Степановича.

Администрация Томского 
медицинского института 
выражает соболезнование 
старшему преподавателю 
кафедры физиоспитания 
Т. П. Баяновой по поводу 
смерти мужа ,

БАЯНОВА
Сергея Аидреевнча,

Ректорат, общественные 
организации ТГУ. коллектив 
научной библиотеки выра
жают соболезнование род
ным и близким по поводу 
смерти заслуженного ра
ботника КУЛЬТУРЫ РСФСР 

ФИЛИМОНОВА 
Михаила Родионовича.

Гражданская панихида 
состоится 5 июня, в 14 ча
сов. в научной библиоте
ке ТГУ.

Агропромышленный ко
митет Томской области вы
ражает глубокое соболез
нование председателю Том
ского 1 областного Совета 
народных депутатов тов. 
В. М. Крессу по поводу кон
чины отца

КРЕССА
мельхиора Фердинандовича.

НАШ А ЛРЕС
-И  ТЕЛ ЕФ О Н Ы )
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Ж61 производить'ся в райо
не нахождения газопровода 
np i. стягом  соблюдении 
ми 1имальных расстоя«ний от 
оси трубопровода Д'О строе
ний и сооружений, праду- 
смопренных строительными 
«нормами и Правилами по 
проектированию маги
стральных трубопроводов 
(СНиП 2.05.06—85) по 
согласованию с ПО «Томск- 
ърансгаз».
' Полевые сельскохозяйст
венные работы в охранных 
зонах трубопроводов про
водятся землепользова- 
•Яелями с предварительным 
(уведомлением предприятия, 
эксплуатирующего трубо
провод, о на1чале посевной и 
убогючной «кампатий.

Граждане, обнаружившие 
•повреждение трубопровода 
или выход (утечку) газа, 
обязаны немедленно сооб
щить об этом предприятию, 
эксплуатирующему трубо
провод, или исполнительно
му комитету местного Сове
та народных депутатов.

Должностные лица н граж
дане, BiHHOBHbie в поврежде. 
НИИ газопровода и его соо- 
(Ружений, нар(у1шешш требо- 
ва'иий Правил охраны ма- “"t 
пистральных трубопроводов, 
привлекаются ik ответствен, 
ности в установлвшюм по
рядке.

Для согласования на «про
изводство работ в охранной 
зоне магастральното газо
провода необходадю обра
щаться в линейные произ- 
водственные управления ма- 
«гистральных газопроводов 
(ЛПУМГ) ПО «Томс«Т1ранс- 
газ»:

Александровское ЛПУ
МГ — 636760, Томская об
ласть, с. Алвксая«дроес1кое, 
ул. Таежная: тел. 2-24-58.
2 -22 - 66 :

Вертикосское ЛПУ МГ —
636753, KaipracoKCKiHitt рай
он Томской области, пос. 
Вергакос; тел. 9-61-91:

Парабельское ЛПУ МГ— 
636600, п. Парабель Том
ской области: тел*. 2-11-67 
2-15-58:

Чажемтовское ЛПУ МГ—
636423, Колпашевский рай
он Томской области, п Ча- 
|Жвмто: тел. 9-52-95,

Володниское ЛПУ МГ — 
636310, Кршошеипский 
район Томской области, 
с. Володино; тел. 2-15.88;

Томское ЛПУ МГ — 
634001, г. Томск, ул. Р. Люк
сембург, 26; тел. 21-41-79;

Юргинское ЛПУ МГ — * 
652003, Кемеровская об. 
ласть, Юрпинамйй район, 
с. Проскоково: тел. 2-00-04.

Производственное объе. 
дннсние «Томсктранс- 

газ».
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